



## EL ACTO DE OVIEDO

### Descubrimiento de la nueva Covadonga

Comentando el mitin de Oviedo, «Claridad», que a sí mismo se llama —y debe serlo, puesto que nadie lo desmiente— órgano personal de Largo Caballero, insiste en un argumento del que, al parecer, se intenta sacar partido para justificar unas actitudes que tienen, de día en día, menos base de sustentación. Nos referimos a la necesidad del movimiento revolucionario de octubre. Y se pretende nada menos que presentar como opuestos a él a los hombres que tuvieron en el movimiento de octubre no sólo una intervención irreprochable, sino la más destacada. «Claridad», acudiendo a la retorción, que es una manera de mentir más falaz que la mentira misma, procura llevar esa impresión al ánimo de sus devotos. Tomando pie de unas palabras de Plejánov: «No debimos tomar las armas», pronunciadas después de la derrota de 1905 en Rusia, «Claridad» escribe: «No sabemos si en Asturias hay algún líder que diga esto, aunque fuera de Asturias si los hay.» Donde «Claridad» pone una duda malintencionada, como suya, nosotros ponemos una negativa rotunda. Ni en Asturias ni fuera de Asturias hay ningún camarada—los líderes se quedan para «Claridad», que los fomenta—que condene el movimiento de octubre, salvo aquellos que, llevados de un criterio totalmente equivocado, a nuestro juicio, se declararon opuestos a él antes de que el movimiento se produjera. En el Partido constituían y constituyen minoría insignificante los que así pensaban. Y ninguno de aquellos a quienes «Claridad» pretende aludir, sin la gallardía, como siempre, de decir las cosas limpiamente, o callarlas si no deben decirse, está en ese caso. Hecha la excepción que queda señalada, nadie, absolutamente nadie, ha condenado el movimiento insurreccional de octubre. Menos que nadie, nosotros, que un día y otro venimos pregonando nuestra solidaridad orgullosa, sin reservas, con aquella jornada histórica, cuyo ambiente contribuímos a formar en mayor medida que nadie. El movimiento revolucionario de octubre nos pareció indispensable antes de producirse. Nos lo sigue pareciendo hoy. Cien veces que volvieran a darse iguales circunstancias volveríamos a opinar de igual manera. Tan necesario lo estimábamos, y a tal punto nos sentíamos y nos sentimos incluidos en él, que todavía no acertamos a explicarnos la razón de que nuestros organismos directivos, a raíz de octubre, no recabarán públicamente para el Partido la responsabilidad del movimiento en lugar de consentir que se la atribuyan gratuitamente, para fines de proselitismo, quienes tuvieron en él una intervención todo lo brillante que se quiera, pero secundaria en orden a su iniciativa y al volumen de su aportación. «Claridad», pues, encontrará arrepentidos—si los hay—en cualquier parte menos en las zonas donde se dedica a buscarlos a sabiendas de que no existen. A sabiendas también de que si octubre se repitiera, cuando muchos revolucionarios de hoy fueran—si iban—a ocupar su puesto, se encontrarían ya en los primeros lugares de combate a los presuntos arrepentidos que «Claridad» inventa para sus malabarismos revolucionarios.

Tan peregrina como esa sugerencia es la de achacar a los demás—¿a quienes, se nos quiere decir?—un propósito escisionista que sólo en «Claridad» y en quienes alientan su tarea está patente. Que Asturias es un ejemplo de unidad ya lo sabemos nosotros. Y lo hemos dicho. Y lo hemos elogiado. Quienes lo han olvidado son otros. Por ejemplo, los obstinados en llevar a Asturias, donde las discrepancias, si las hay, se mantienen leales y dignamente, sin traducciones ni violencias internas, la siembra de la cizaña que han extendido por todo el país para vergüenza suya y daño de nuestro Partido. ¿Claro que Asturias es un ejemplo! Y nos lo dicen a nosotros los que no han sabido estimar ese ejemplo ni sacar enseñanzas de él. Pero es un ejemplo, no ahora, sino desde hace mucho tiempo. Por lo visto, no se habían enterado aún los que, después de redescubrir el marxismo, necesitaban descubrir también que Asturias es una nueva Covadonga. Con su Pelayo y todo. «La unidad espiritual—dice «Claridad»— queda restablecida en la persona de Largo Caballero.» No; en la persona de Largo Caballero, no. Ni en la de nadie. La unidad, si ha de haberla—y la habrá, a pesar de «Claridad»,— tendrá su vínculo en el Partido, nada más que en el Partido. El mecanicismo es fruta de unos climas morales incompatibles con nuestro socialismo limpio, viejo y duro, en el que nadie es más que nadie y cada uno somos menos que todos. Aquí no hay otra reconquista a realizar que la del Partido, demasiado ofendido y debilitado ya por ciertos malandrines metidos a reformadores o salvadores de una doctrina que no sienten y un patrimonio moral que no comprenden.

## DESPUÉS DE SEIS MESES DE SILENCIO

### Al trabajo, colega, que la muerte le acecha

«Claridad» se evade de la polémica. Retrocedió ante nosotros y retrocedo ante «Política». Por su número de anoche nos declara una cosa que ya sabíamos: que sólo tiene un enemigo: Indalecio Prieto. No nos sentimos en la necesidad de consolar a nadie, pero bueno será recordar que ciertas enemistades dan la medida exacta de nuestra altura moral. «Claridad», que no puede decirse a confesar sus orígenes, es el adversario que toda persona decente puede ambicionar. Mejor título no lo hay, y los biógrafos futuros de nuestro camarada lo tendrán muy en cuenta. Ello es que «Claridad», después de haber pretendido imponerse por su majesta, leserta de la contienda disparando dos interrogantes, a los que nos acogemos como a clavo ardiendo para continuar demostrando que el sucedáneo de «Diario de Madrid» es el más peligroso papel que le ha sido dado publicar a la clase capitalista. Esas dos preguntas son éstas: «¿Por qué no hablamos del "Turquesa"? ¿Por qué no tratamos de la limpieza de sus fondos?» Sin aditivar, derecho al que renunciemos, esta última obra de «Claridad», la invitamos a que inicie la polémica en ese terreno. No deje a sus lectores de la derecha a media miel. Venga, inicie la relación, que en cuanto sea, cierto la corroboraremos y en cuanto sea falso la desmentiremos. Al trabajo, colega, que la muerte acecha y todo puede quedar en una insinuación de las que, hasta ahora, sólo nos era dado leer en «El Debate» o «A B C», diarios con los que «Claridad» no tropieza casi nunca. Emplazamos a «Claridad» para que diga cuanto sepa de los fondos del «Turquesa». Parece que eso le va a resultar más sencillo que confesar el origen de los suyos, y esa circunstancia, no lo vamos a acallar, nos garantiza, de manera absoluta, la correcta administración de los mismos. Hable, hable del «Turquesa». Y culde no omitir detalle, ya que nuestra información sobre el caso no puede ser ni más puntual ni más exacta.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA, a 3,50 pesetas mensuales en Madrid y 10,50 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

## A ENEMIGO QUE HUYE...

### Unas verdades de despedida al periódico de las mentiras

Quince días ha precisado «Claridad» para contestar a nuestra contraréplica en EL SOCIALISTA. Y lo hace poniendo punto final, dice, a una polémica que nosotros—interesados por este motivo, entre otros motivos, por este laudamental: porque estimamos que nuestro tiempo, nuestra prensa y la mayor o menor capacidad de cada militante tienen amplio campo para emplearse a fondo frente al capitalismo y en el estudio de los problemas que la lucha social plantea a la organización obrera. Ya sabemos que no todos participan de este pensamiento. «Claridad», por ejemplo, considera, sin duda, de alta conveniencia publicar, de vez en cuando, una plana entera dedicada a los ferroviarios, a través de la cual no hallará el lector ni un párrafo, ni una línea, ni una palabra que signifique crítica, condena, labor combativa contra la obra destructora de los ferrocarriles llevada a cabo por las Empresas ferroviarias; ni contra la política antieconómica y de favoritismo que en materia ferroviaria se ha seguido por el Poder público; ni nada que signifique estudio de este grave problema de los transportes férreos. Pero el lector de «Claridad», que echará de menos todo esto, encontrará, en cambio, seis columnas dedicadas casi en su totalidad al amontonamiento de inexactitudes y, sobre todo, llenas de agresividad para los elementos que constituyen la Comisión ejecutiva del Sindicato Nacional Ferroviario.

Cada cual sigue, en esto como en todo, el camino que más le place. Y nos libramos mucho de discutir y menos de aconsejar a «Claridad» que cambie el suyo. Estamos seguros de que las Compañías ferroviarias se lo agradecerán, aunque no lo manifiesten. A tal «honor» hemos procurado siempre, y logrado hasta ahora, no hacernos acreedores.

Celebramos que el diario de la noche dé por terminada la polémica. También nosotros. Y lo hacemos porque, aunque «Claridad» se ponga la venda, los agredidos hemos sido nosotros. Y aunque modestos, sin títulos de sabios, ignorantes, si como tales quiere catalogarnos «Claridad», nos negamos a discutir a ras de tierra.

Nosotros no hemos insultado. Tal procedimiento no nos va. Hemos dicho, sí, que se menta o que se faltaba a la verdad, para que suene mejor, cuando «Claridad» afirmó:

«Que los directivos del Sindicato Nacional Ferroviario sabotean la unificación del proletariado.»

Que no se entregan los carnets a los nuevos afiliados.

Que se realizan maniobras y ciertas trabajos de capa para influenciar el ánimo de los militantes, preparando el próximo Congreso.»

Todo esto es falso, de absoluta falsedad.

Los trabajos de «zapa», las «maniobras» y las «preparaciones» de Congresos, quédense para los fabricantes de consignas.

Los sofismas no sirven. Nadie ha dicho, ni podía decirlo sin incurrir en una tontería, que los propios trabajadores se eliminaban a sí mismos, una vez terminado el movimiento revolucionario.

Lo que dijimos y repetimos es, que, ostentando cargos directivos de superior responsabilidad en el Sindicato o en otra organización encuadrada en el movimiento, se hallaban moralmente obligados a rechazar la vuelta al trabajo en tanto quedara en la calle un solo seleccionado. Y en cuanto a secundar la huelga, si todos los militantes están obligados, es evidente que ese deber se acentúa para los dirigentes. Son los elementos directivos quienes no debieron firmar ni volver al trabajo, o volver cuando no quedara un solo seleccionado. ¿Está claro? Así entendieron el cumplimiento del deber en 1917 elementos directivos, aunque no estaban inyectados de «savia» revolucionaria.

¿Que demos nombres? No tenga paja «Claridad». A su tiempo y en el lugar adecuado se dirán.

Terminemos. El que esto escribe ha tenido siempre, siempre, la misma postura. Desde 1907, con la Unión General de Trabajadores, y más tarde, desde 1904, con la U. G. T. y con el Partido Socialista Obrero Español.

Jamás, jamás, ha visto en EL SOCIALISTA ataques para los militantes del Partido que estuvieron en todo momento con el Partido Socialista. Por el contrario, cerró siempre en defensa de los socialistas, sin mites, contra los ataques y agresiones del enemigo común.

J. GOMEZ OSORIO

## REUNIÓN DE LA MINORÍA SOCIALISTA

A las once de la mañana de hoy se reunirá el Grupo parlamentario socialista, en la Sección séptima del Congreso.

La Directiva del Grupo ruega a todos los diputados su presencia, por tenerse que resolver asuntos de importancia.

## NOTA POLÍTICA

### Si el debate llega a plantearse...

¿Se planteará esta tarde el debate sobre orden público promovido por el señor Gil Robles con su ya famosa proposición no de ley? Aunque los amigos del jefe de la Ceda, coincidentes esta vez, como tantas otras, con el señor Calvo Sotelo y demás componentes del conglomerado monárquico, afirmaban ayer tarde que si habrá debate, lo cierto es que hasta el mediodía de hoy no se sabrá exactamente. El señor Gil Robles marchó a pasar a Guehary la recepción de fin de semana, y hasta hoy no estará de regreso. A buen seguro que no es toda decisión por parte de los parlamentarios de Acción popular en cuanto a que sea hoy cuando el señor Gil Robles pronuncie su discurso-ofensiva contra el Gobierno. De seguirse el consejo del señor Lucía y sus amigos, la proposición no de ley sería retirada o, por lo menos, aplazada «sine die». Pero es mucho lo que presiona el señor Calvo Sotelo para que la proposición se discuta hoy mismo. El antiguo secretario de despacho de Primo de Rivera arde en deseos de acometer al Gobierno y, de paso, ver si asesta una puñalada al régimen. La Ceda, sedienta republicana, no tiene el menor inconveniente en hacer el juego a los que, en limpio juego político, deberían ser sus adversarios.

La jornada parlamentaria será, si el debate llega a desarrollarse, de indudable interés. Algunos ministros aseguran ayer que en el consejo se abordó el tema. Sin embargo, es conocida la actitud del Gobierno. Será el señor Casares Quiroga quien intervenga. Le incumbe a él, como responsable de la política del Gabinete, el deber de responder. Sus palabras se anuncian contundentes. Quienes tienen motivos para conocer el pensamiento del señor Casares Quiroga, prevén en él la decisión de deshacer lo que de maniobra antirepublicana hay en el deseo de las derechas de que se termine con «el estado de subversión que vive España».

Hoy se reúnen, en el Congreso, las minorías socialista y de Izquierda republicana. Se atribuye, por los comentaristas del momento político, importancia a ambas reuniones. Quizás tenga relación con ellas el anticipo en veinticuatro horas del consejo, que, normalmente, debía celebrarse hoy. Es posible que el Gobierno haya querido fijar su posición sobre algunos de los problemas que le preocupan, antes de que las minorías aludidas—o la de Izquierda republicana solamente—se reúnan. Esto nos hace suponer que los ministros—si no todos, si alguno—asistirán al cambio de impresiones de los diputados republicanos de izquierda.

Jornada de positivo interés la de hoy. No es difícil predecir su resultado. El Frente popular acrecentará su cohesión, frente al enemigo que le combate. Las derechas saldrán, una vez más, destrozadas y con una nueva pérdida considerable en su crédito. Con otra batalla así, la Ceda no podrá hablar de su acatamiento al régimen. El período de su descomposición llega al desenlace previsto. Eso saldrá ganando la República, que, al fin, se desprenderá de los hombres que hicieron la revolución de octubre.

Pero... ¿habrá, por fin, debate? Un viaje en automóvil desde Guehary a Madrid da lugar a muchas reflexiones...

## De madrugada en Gobernación

### Las multas de los patronos se dedicarán a abonar a los obreros jornales e indemnizaciones

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que entre los decretos firmados por su excelencia figuraba uno de Trabajo y Justicia muy importante. En virtud de esta disposición, las sanciones que se impongan a los patronos que adopten una actitud de sistemática rebeldía se aplicarán a abonar a los obreros afectados los jornales e indemnizaciones que les hubieren reconocido las disposiciones ministeriales dictadas para resolver los conflictos. Todo ello sin perjuicio de las responsabilidades que puedan exigirseles por su desobediencia.

Añadió el señor Osorio Tafall que los «Boletines» de las cuatro provincias gallegas habían publicado el anuncio de convocatoria del plebiscito que ha de celebrarse el día 28 por someter al mismo el Estatuto aprobado por los Avuntamientos de la región, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 12 de la Constitución.

## NOTA BREVE

### Nada nuevo bajo el sol

No vamos a discrepar del discurso que el camarada Largo Caballero ha pronunciado en Oviedo. De él no tenemos que usar en sentido adversativo ni admirativo, porque sus palabras no nos descubren ningún nuevo mundo socialista. Al menos, a nuestra experiencia no le revelan nada insólito, aunque a la de los jóvenes le sepan a maravilla. Sus definiciones sobre el poder de la unificación obrera; sobre el gobierno, que fatalmente sobrevendrá, del proletariado; sobre las contradicciones internas del capitalismo, que le conducen a su cancelación histórica, corresponden al repertorio básico, y de manual, del marxismo. Y no exclusivamente Socialismo maximalista, sino del anarquismo primario.

Las divergencias se producen precisamente al considerar la manera más rápida de realizar los postulados socialistas. Y estamos por afirmar que ni siquiera disintimos fundamentalmente de cuanto el aludido compañero viene exponiendo a este efecto. Lo que no nos mostramos dispuestos a suscribir es su línea de conducta con respecto a la disciplina y a la unidad del Partido. Y no tenemos que apelar a supuestos, sino a hechos vivos y dolorosos.

El optimismo de Largo Caballero no creemos que se apoye en realidades más considerables que las reservas de otros camaradas no menos expertos que él. Sobre todo, cabe pensar que España no es un compartimento estanco y que con arreglo al determinismo marxista importa estudiar nuestro grado de madurez revolucionaria y relacionarlo estrictamente con lo que pasa en el mundo, con lo que pasa, por ejemplo, en Francia, y especialmente en Rusia.

## “CLARIDAD” Y LOS OBREROS

### Un intento de rectificación

En papel impreso de «Nueva Editorial, S. A.»—llamante Empresa editora de «Claridad»,—nos escribe Amaro del Rosal para rectificar, sin rectificarlo, el sueldo que publicábamos el domingo acerca de la reclamación formulada ante el Jurado mixto de Prensa y Artes Gráficas contra la Empresa Nueva Editorial, S. A. De la pretendida rectificación de Amaro del Rosal no se desprende que hayamos dicho nada que no fuera sustancialmente cierto. Que las reclamaciones van dirigidas oficialmente contra «Diario de Madrid» es un detalle que sólo sirve para confirmar lo que ya sabíamos, es decir, que Nueva Editorial ha hecho suyas las obligaciones de la Empresa antigua respecto a obreros y empleados, sin que hasta la fecha hayan tenido mejor fortuna de la que tuvieron con los editores del periódico reaccionario antecesor de «Claridad». La categoría mayor o menor de los reclamantes, e incluso la posibilidad de que alguno de ellos esté excluido del amparo legal, es cosa que tampoco desvirtúa nuestra información.

Amaro del Rosal nos aclara también que no fué una conferencia, sino dos charlas, lo que explicó en la cárcel, y que para nada trató de «cómo se hace una revolución». Celebráramos que fuera cierto, porque, indudablemente, no es tema adecuado para él ni para otros muchos que también hablan excesivamente de revoluciones. Afirmáramos, sin embargo, que no hemos padecido equivocación. Pero sea cual fuere el título de la charla—y seguimos creyendo que era el que dijimos—, de lo que estamos ciertos es de que la tal charla suscitó la protesta de los camaradas comunistas, expresada vivamente ante los compañeros que entonces constituían el Comité pro presos de la cárcel. Este error no admite rectificaciones. Por lo demás, nos parece bien la actitud prudente que dice haber adoptado Amaro del Rosal. Sobre todo cuando la imprudencia ha revestido proporciones tan desmesuradas como al presente. Amaro del Rosal sabe de eso, seguramente, más que nosotros.

## MALAGA, PACIFICADA

### Una capitulación que nos complace

En Málaga se ha celebrado una reunión de elementos de la U. G. T. y la C. N. T. a fin de buscar una fórmula de convivencia que acabara con la lucha fratricida en la hermosa ciudad andaluza empuñada. A la capitulación han asistido delegados de la Regional cenetista de Barcelona y del Comité central de Madrid, que acudieron alarmados por el sesgo trágico que tomaba la discrepancia. Con igual diligencia que hubimos de lanzar desde estas columnas varios llamamientos a la cordura, hacemos constar hoy nuestra satisfacción por el armisticio pactado en Málaga. «Solidaridad Obrera», a quien apelamos para que empleara su influencia con la F. A. I. y la C. N. T. malagueñas, a tiempo que nosotros ensayáramos cerca de nuestros camaradas el predicamento a que nos reputamos autorizados, ha secundado con nobleza nuestras exhortaciones y nuestra alarma. Su «quinto del fuego» no ha sido menos expresivo que el nuestro, y aunque el periódico sindicalista no aluda a nuestras invitaciones, no por eso le ahorraremos el aplauso que corresponde a nuestra propia complacencia por el buen resultado obtenido.

La noticia, por el contrario, es mala para las derechas. No poco optimismo han trascendido estos días sus prensas con motivo de los sucesos de Málaga. A la vuelta de unas lamentaciones tartufas, los diarios jesuitas y alfonsinos respiraban euforia. Ahí es nada: disponer de una razón que desacreditara al proletariado, como la teoría alternativa de atentados entre obreros iniciada en el sur de la Península. Ignoramos si en las deliberaciones laudatorias las camaradas han discernido el origen de los choques, que a nosotros se nos antoja misterioso. Sabidas son las artes de provocación a que recurren las derechas con el propósito de poner al Gobierno en el trance de imponer la paz enérgicamente, a costa de la salud del Frente popular. Cuando «Solidaridad Obrera» amonestaba a los contendientes, proyectándose la amenaza fascista para desarmarlos, sin duda presumía las mismas turbias fuentes que nosotros. Porque no es posible pensar que conscientemente, y por extremas que sean las discrepancias doctrinales, sindicalistas y marxistas, se dediquen a amputarle al proletariado su libertad, gracias a un sistema cortante de agresiones rencorosas, continuas a la vulgar delincuencia. Nadie gana tanto con tales procedimientos como la reacción. No se olvide que la repugnancia que despiertan las muertes alevosas, cohesionadas o no con el mote de sociales, es el mejor abono para facilitar las reacciones públicas.

La lucha revolucionaria, de que es rico el historial de la C. N. T., y que culmina, por lo que a los socialistas se refiere, en la gesta de Asturias, instruye a la burguesía sobre las posibilidades heroicas del proletariado, cuanto los atentados la predisponen contra su sensibilidad civilizadora. Pero el heroísmo es una moral colectiva de difícil logro, y quienes la poseen son admirados y temidos. Hay también un heroísmo individual, caro al anarquismo clásico, e magnífico. Entonces, el héroe asume el espíritu vindicador de un pueblo o de una clase esclavizada, y arma su mano movido por un excelso sentimiento. Ninguna de estas categorías podrá jamás alcanzar la caza del obrero por el obrero. Los caídos no tendrán en su travesía el consuelo de los holocaustos voluntarios, rendidos a la fraternidad y a la revolución, sino el dolor dantesco de las víctimas del odio de hermanos. Sirvan los episodios de Málaga para cancelar una práctica nefasta, y conségrese así la sangre vertida con una reparación póstuma y generosa.

En las esferas oficiales se ha registrado también, con íntimo agrado, el arreglo de la cuestión malagueña, y el Gobierno espera que prospere el estímulo. Ello es natural. Entre las graves preocupaciones del Gobierno sobrelleva la de la ruptura sangrante de las buenas relaciones sindicales, porque compromete la acción social de la República y le restaba armas morales para defenderse del ataque del bando fascista. La pacificación sindical determina, por lo pronto, una libertad de movimientos, sin la cual el Gobierno se vería y se desearía para aplastar al enemigo común. El proletariado ha de robustecer su justicia con su conducta.

## El Gobierno ante las huelgas planteadas y la intransigencia de la clase patronal

Desde el día de ayer, dos nuevos conflictos sociales aportan unos cuantos miles de trabajadores al enorme número de ellos que desde hace ya tiempo permanecen inactivos. Los obreros del ramo de la Madera y el del gremio de Sustrería harán veinticuatro horas, cuando este número salga a la calle, que habrán abandonado sus lugares de trabajo; en total, aproximadamente, dos decenas de miles de obreros que se sumarán a los 90.000 que, con una prudencia, una disciplina, un tacto y una discreción dignas de mejor causa, mantienen firme y decididamente una lucha en pro de las reivindicaciones que en estricta justicia tienen derecho.

Ante esta situación, el Gobierno, a nuestro juicio, debe salir de la actitud expectante con que hasta ahora viene siguiendo estos conflictos, no obstante sus términos de extrema gravedad. El orden con que los huelguistas sostienen su movimiento, pudiera inducir a creer a los gobernanes y a la opinión en general—y así lo indicábamos en uno de nuestros últimos números—que la existencia de tales conflictos no pasaba de ser una fantasía de la prensa diaria. Grave creencia si existiese. Con ella se puede dar paso a que la clase trabajadora abandone el camino sensato emprendido para buscar otro que—no seremos nosotros quienes lo defendamos—podría ser más eficaz, y al cual fuese empujada por la desesperación y el hambre de unos hombres, cuya trágica situación económica va llegando a extremos verdaderamente insospechados por quienes no tratan de cerca las cuestiones y luchas sindicales.

Ante de que tal cosa pueda suceder, debe el Gobierno meditar seriamente la obligación moral en que se encuentra de apoyar y hacer cumplir a los elementos patronales las reclamaciones obreras. Piensen en los compromisos contraídos para con las clases populares al realizarse la unión de los partidos de izquierda que dió origen al triunfo electoral del 16 de febrero; piensen en que los sacrificios realizados por la clase trabajadora para llegar a ese triunfo merecen, cuando menos, que sus problemas y aspiraciones sean mirados con un poco más de cariño e interés; piensen que se trata de dar la batalla—y una batalla justa—a los enemigos irreconciliables del régimen, y piensen, en fin, que la paciencia tiene un límite y que el trasponer ese límite pudiera dar origen al empleo de sistemas—que, volvamos a repetir, rechazamos firmemente—con los cuales no saldrían ganando sino aquellos que provienen con su incompreensión estos conflictos: la clase patronal.

Creemos que el Gobierno que el restablecimiento de la legislación de Largo Ca-

ballero bastará para poner fin a esta racha de huelgas, y nosotros, desde estas columnas, hemos de preguntar: ¿es bastante eso? Lo que es el sucediendo con los elementos de la clase patronal del ramo de Calefacciones y Aseores nos da derecho a afirmar que tal medida no es suficiente. ¿Es que no estamos viendo prolongarse indefinidamente la actitud rebelde de esos patronos de la Metalurgia negándose a acatar, ante la mirada de asombro de todo el país y ante la actitud un poco indiferente del Gobierno, las disposiciones ministeriales encaminadas a solucionar la huelga? Si los gobernanes no usan de más medios para poner fin a los conflictos sociales que el restablecimiento de la legislación de nuestro camarada, mal remedio han de tener éstos.

La obra de nuestro camarada, inspirada en un sentido de mínima convivencia, suponía siempre una actitud de obediencia debida a la razón y a la justicia, una vez reconocida y proclamada por quien puede hacerlo. Esto se ve ahora que no ocurre, y ante el hecho evidente, es necesario reaccionar. Si el hacer un ministerio no puede o no quiere hacer uso de unos sistemas coercitivos lo suficientemente energéticos para hacer deponer su actitud de intransigencia a una clase patronal que piensa—y, desgraciadamente, los hechos en este aspecto le van dando la razón—que el 16 de febrero no ocurrió nada en España, renuncie a que tengan fin las huelgas que se desarrollan en nuestro país y resignese a que éstas se prolonguen días y días, con la gravedad que para todos representa el hecho de la existencia en una nación de cientos de miles de trabajadores que permanecen brazo sobre brazo.

## Para la Ejecutiva de nuestro Partido

### Triunfa la candidatura propuesta por el Comité Nacional

PALMA DE MALLORCA, 15.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado una reunión de la Agrupación Socialista de Palma para tratar, entre otros asuntos, de la circular del Comité Nacional del Partido Socialista. El asunto se debatió con intensidad, y puesto a votación, triunfó la candidatura recomendada por el Comité Nacional, y que encabeza González Peña. —(F. B.)

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

EN OVIEDO

El camarada Largo Caballero diserta en un acto organizado por las Juventudes Socialistas

Habla de la situación política y exalta el movimiento de octubre

OVIEDO, 15.—Organizado por la Federación Provincial de las Juventudes Socialistas se verificó el domingo un acto político en el que participó el camarada Largo Caballero. El público se aglomeró en el lugar del acto desde primeras horas de la mañana; y a las once, cuando hizo su entrada el líder socialista, acompañado de varios diputados, el lleno en el recinto era absoluto. El compañero Largo Caballero fue recibido con aplausos y con «La Internacional».

España hoy que triunfar sobre la clase capitalista y asentar nuestro poder, para desde él realizar toda la obra. Por lo tanto, queda bien sentado que el movimiento de octubre, en el que fuisteis vosotros actores excepcionales, no era un acto para cambiar parcialmente aspectos del régimen actual.

de la República, a reserva de dar luego cuenta de su gestión. Eso es una dictadura. Y con eso, lo que ha venido a confirmarse es que tenemos nosotros razón cuando hablamos de que el programa del Frente popular no era suficiente para resolver los problemas de España, y que era preciso que la clase trabajadora tuviera el Poder en sus manos para implantar lo que llamamos la dictadura. Vienen a darnos la razón. Quiere emplear nuestros métodos con otros nombres. Pues bien, tenemos que decirles: Colaboración socialista sí; acordarlo nuestro Partido, no. Lo que se haga que sea con el conocimiento y el acuerdo de nuestro Partido, y no solamente de él sino que refleje el deseo y la opinión del conjunto de la mayoría de la clase trabajadora española. De poco serviría que un Partido se reuniese y acordase una colaboración si después la masa trabajadora que no está dentro del Partido se ponía enfrente y estaba disconforme.

Comenzó diciendo Largo Caballero que no había podido atender al requerimiento de los compañeros asturianos por obligaciones inaplazables. Sin embargo, tenía un especial interés en venir aquí, como gratitud por haberle elegido diputado a Cortes y porque el símbolo de octubre está en Asturias. «La situación política de España exige un examen detenido y una gran preocupación. Por muchas vueltas que quieran darle otros elementos, hay que afirmar que el triunfo del 16 de febrero y la constitución de un Gobierno republicano es obra de octubre. El movimiento de octubre, si bien tuvo como punto culminante un motivo político, fue la consecuencia natural de un régimen social que venimos padeciendo desde hace muchos años, y que en estos últimos se ha agudizado de tal manera, que no hay más salida para los problemas nacionales que el Socialismo, con sus métodos y con su ideología».

Se han terminado para la clase capitalista las coyunturas para resolver los problemas. Hay que ir directamente al Socialismo, y nosotros decimos a los gobernantes: Si vosotros, por vuestros métodos, por vuestra ideología o vuestros compromisos tradicionales con vosotros mismos, no podéis, ni tratáis de dar solución a estos problemas en la forma que deseamos, es un deber de los gobernantes aprovechar la mejor ocasión que se presente para dejar paso a la clase trabajadora, que todavía no ha tenido—ni se la puede acusar por eso—ocasión de demostrar que con sus métodos y procedimientos pudiera darles solución. Llevamos ya muchos años. Unas veces gobernando conservadores reaccionarios, otras gobernando liberales y otras republicanos, y todavía ninguno de esos elementos ha encontrado coyuntura ni procedimientos para acabar con estos males. ¿Que dicen el caso libre a la clase trabajadora, y aquellos hombres que dieron su opinión y su voto en favor del movimiento no pueden decir ahora que la clase trabajadora no está madura intelectual y moralmente para hacer la revolución?

Si quieren que haya una colaboración, ha de ser y debe ser en esas condiciones; que decida quien debe decidir soberanamente, pero que además interprete lo más fielmente posible el interés y el deseo de la masa trabajadora, y sobre todo de aquellos que en octubre de 1934 sacrificaron sus vidas y la de los suyos, no fuera a ocurrir que las consecuencias de aquel acto energético y de sacrificio se convirtiesen ahora, sencillamente, en una colaboración con Gobiernos burgueses para no resolver ningún problema.

España sufre hoy, acaso más que otros países, las consecuencias de las contradicciones económicas del régimen capitalista, que se manifiesta de una manera evidente en todo el país y principalmente en Asturias. La industria minera decaía, fenece, y las demás sufren las consecuencias. Si no se resuelve el problema asturiano, se dejará a un gran contingente de trabajadores sin ocupación y a una juventud fermento propicio a la rebelión, natural consecuencia del régimen social presente, que no hay modo de contenerlo ni con las fuerzas coercitivas ni con las habilidades jurídicas de los que monopolizan el Poder dentro del régimen capitalista. Asturias lo que quiere, como toda España, son soluciones efectivas, reales, a los problemas económicos sociales que tiene planteados nuestro país. El movimiento de Asturias no podía evitarse. El hecho político que lo produjo era de tal naturaleza, que a ningún proletario que tuviera dignidad y amor a su clase y a sus ideales le hubiera sido posible vivir políticamente ni un día más sin entrar el fascismo disfrazado de la Ceda en el Gobierno, la clase trabajadora se hubiera cruzado de brazos y hubiese dejado pasar al enemigo como si nada hubiera ocurrido. Toda la morbosidad que producen estos movimientos está en el mismo régimen, y mientras eso no se sane, mientras eso no se depure, esos movimientos se reproducirán hasta cegar al definitivo, en que la clase trabajadora se apodere del Poder político y empiece a implantar su ideología y sus métodos.

La política española, en el orden económico, social y político debe dirigirse lo más acendradamente posible hacia los medios, procedimientos e ideologías del movimiento de octubre, puesto que toda la política actual es nacida de octubre. No nos fiemos de que el enemigo declarado o encubierto o el amigo que no piensa como nosotros van a acceder de ninguna manera a lo que pretendemos. Por eso no me cansaré de recomendar a todos los trabajadores de España la necesidad de unirse, porque, ¡camaradas, el momento viene a pasos agigantados! ¡Compañeros! En vez de que vuestra mano apriete la culata de una pistola para matar a un hermano proletario, unida a la del hermano y apretada cordientemente. Por tanto, hoy he visto en el periódico «Solidaridad Obrera» cómo se condenan los sucesos de Málaga y se aboga por la fraternidad entre todos nosotros. ¡Ojalá que esas líneas que se han publicado hoy puedan ser el principio de una actitud para que esa fraternidad y esa unión entre todos los proletarios sean una realidad!

Lo que no podemos hacer jamás es fiar la labor nuestra, los que estamos obligados a realizar la emancipación de la clase trabajadora, a otros elementos que no seamos nosotros. Lo dijo nuestro gran maestro. La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. Y si ha de ser así, esa obra ha de hacerse por medio de la unión de todos, para que unidos todos podamos decir algún día: Señores, ca-

El movimiento de octubre tenía un programa: el del Partido Socialista, que es la socialización de todos los medios de producción y de cambio. Esa ideología es la que presidía el movimiento de octubre, y no se puede confundir su decisión y su ideología con aquellos programas inmediatos que pudieran haberse hecho para el día siguiente del triunfo por medio de la violencia. Todo movimiento revolucionario, cuando lo van a realizar hombres que tienen algún concepto de su responsabilidad, han de pensar en las medidas prácticas que al día siguiente del triunfo han de tomar para consolidarlo.

La entrevista, verificada en un Centro obrero afecto a la U. G. T., terminó, como era de esperar, con la impresión de la seguridad de que los dramáticos hechos pasados no se repetirán en Málaga ni podrán producirse en ninguna otra parte, porque en previsión de que así pudiera suceder, se adoptarán las medidas necesarias. Así, pues, las dificultades que a partir de aquí surjan entre ambas Sindicales, se levantarán al terreno de la razón por medio de las palabras.

Señala la confraternidad entre los dos elementos, nadie tiene que temer en Málaga. Los obreros, pacificado el espíritu, vuelven al trabajo, y en muchos lugares se reanuda la amistosa convivencia de los que pertenecen a organizaciones distintas.

El movimiento de octubre iba dirigido a hacer una revolución social en España, pero había que tomar medidas inmediatas, para que el triunfo, después del acto revolucionario, se consolidase y se pudiera hacer la revolución. Porque, camaradas, la revolución no es el acto de fuerza por el cual se pueda conquistar el Poder. No. El acto de fuerza es el paso indispensable para hacer después la revolución social, que es desarrigar todos los privilegios que hay en el mundo y transformar el régimen, creando una sociedad en la que exista la igualdad social. El acto de fuerza es el medio, no el fin.

En las luchas pacíficas hemos visto cómo se ha portado la mujer. Pero en las luchas graves y trágicas su abnegación ha llegado al heroísmo. La mujer es un factor indispensable en nuestras luchas. Para ello, mujeres, yo os recomiendo que, aunque por vuestra naturaleza y por vuestra posición social, tengáis que sufrir muchas veces más que nosotros, hacedlo; con vuestros sacrificios lográis la emancipación en absoluto de la clase trabajadora.

El semanario «Vanguardias», órgano de las Juventudes marxistas, condena los crímenes cometidos, en general, y hace la salvedad de que los atacados de los compañeros malagueños, que que en sus manifestaciones ha dirigido la U. G. T., no van especialmente contra la C. N. T., sino contra los que, tomando el nombre de ésta, rom-

Para establecer el Socialismo en

beneficio, a su juicio, de esa libertad o

pitalismo, capitalistas. Esta masa obrera no va individualmente contra nadie. Va contra el régimen. Triunfará, no por ser razonable, ni por tener razón, sino porque somos los más y los más fuertes y tendremos las fuerzas de nuestras manos. No es suficiente la razón.

El acto terminó sin incidentes y en medio de grandes ovaciones.

El compañero Largo Caballero marchó a las tres y media a Gijón, donde participó en un acto en el que pronunció un breve discurso. Largo Caballero puso de relieve cómo en el próximo Congreso se va a jugar el porvenir del Partido, y por ello es preciso que, sean cualesquiera las circunstancias, la voluntad del Partido se imponga con su soberanía. Nosotros tenemos el deber de facilitar y de propugnar que la soberanía del Partido se imponga en toda ocasión. Hay que aceptar lo que el Partido acuerde, aunque la resolución sea contraria a mi manera de pensar. Por eso os ruego que cuando vayáis por vuestros puestos, a vuestras localidades, a vuestras organizaciones, propugnéis que las Delegaciones vayan a vuestro Congreso sean Delegaciones directas, previo acuerdo de las Agrupaciones, y no como se ha hecho muchas veces, que se reúna un Comité y tomaba un acuerdo creando interpretar el pensamiento de la mayoría de la Agrupación, y lo ordenaba, lo mandaba y se hacía. No; que sean las asambleas las que se reúnan, que en ellas expongan todos su opinión y que, sea cualquiera el acuerdo, se vote en el Congreso contra todas las opiniones individuales o personales de discrepancia que pueda haber entre nosotros.

Largo Caballero fue muy ovacionado, y con sus acompañantes regresó a Madrid.—(Fébus.)

Los tranviarios de Granada

Peticiones fundamentales por las cuales luchan en la actualidad. El día 30 del pasado mes se declararon en huelga los obreros tranviarios granadinos pertenecientes a los departamentos de talleres de reparación y ferrocarril aéreo Lúcal-Motril con objeto de que la Empresa les abonara el importe de los jornales correspondientes al descanso semanal. Este paro, con posterioridad, se ha extendido a partir del día 1 del corriente a todos los servicios de tran-

vías de Granada y pueblos limítrofes, por negarse la Empresa a la discusión de unas bases de trabajo presentadas por los empleados, en las cuales, entre otras cosas de menos interés, se pide lo siguiente: Elevación de jornales a un mínimo de ocho pesetas. Establecer la jornada de cuarenta y cuatro horas para dar ocupación a un número de obreros tranviarios que se hallan en paro. Prevenir en caso de enfermedad de algún obrero los medios económicos necesarios de subsistencia. Y la jubilación de unos cuatro o cinco obreros que por su edad bastante avanzada y los muchos años de servicio en la Empresa bien que lo merecen.

A los obreros se les impone como condición para discutir las bases de trabajo el que se reintegren al mismo, y solamente para discutirlos, sin que tengan la más mínima seguridad de que van a ser satisfechas sus necesidades, a lo cual se viene negando la clase trabajadora.

La voz del campo

Un nuevo conflicto en Campanario

Para el ministro de la Gobernación. Es intolerable lo que sucede en tierras extremeñas con los latifundistas de aquellas latitudes. Hace unos días provocaron un conflicto en Almedraño, por cuya solución hubo que movilizar todos los recursos existentes; hoy, el fenómeno reaparece en Campanario; mañana será en otro pueblo de Extremadura, y así continuaremos por los siglos de los siglos si el Gobierno no se decide a cortar los desmanes y los desaforos de los caciques que oprimen a esta provincia.

Pero, ¿cuál es el conflicto que embarga a Campanario y que, de no resolverse con arreglo a las normas más elementales de la justicia popular, puede provocar otra huelga, cuyos límites son imprevisibles? Pues, sencillamente, que doña Dolores Fernández Daza, ilustre latifundista extremeña, se niega a satisfacer unas 15.000 pesetas que adeuda a los trabajadores de Campanario por jornales devengados y reconocidos por la interesada en documento firmado por su expresa voluntad, en el que, además de reconocer dicha deuda, autoriza al alcalde de la villa para que, en caso de no pagar dichos jornales, procediese al embargo de sus ganados, y con el producto en venta de los mismos atendiese a la liquidación de la deuda de referencia.

En su consecuencia, y una vez agotados todos los medios conciliatorios, se practicó el embargo de 930 cabezas de ganado lanar, el cual se embarcó para Madrid por no haber licitadores en el feudo de los Daza, sin duda por temor a represalias; pero cuál no sería la sorpresa de los representantes obreros que acompañaban la expedición del ganado, al ver que, por orden de la Dirección general de Seguridad, se intervenía el ganado y se depositaba en la Casa de Campa, sin que para esta determinación exista ningún precepto legal que lo justifique.

Y lo más extraño de todo este galimatías caciquil es que se han corroborado todas las manifestaciones que la interesada y sus secuaces hacían con ostensible jactancia acerca de sus indiscutibles influencias en los medios oficiales para burlar el pago de los jornales. Esperamos que la señora Daza y sus satélites no se salgan con la suya, en evitación de mayores males. No pedimos sino que se haga justicia.—T. G.

Al regresar de un mitin

Vuelca una camioneta y resultan doce heridos graves

TERUEL, 15.—Una camioneta de la matrícula de Zaragoza, número 5-911, ocupada por 30 sindicalistas que regresaban de Valencia, en cuya ciudad había de celebrarse un mitin anarcosindicalista, que a causa de la lluvia fue suspendido, volcó anoche al llegar a la pronunciada cuesta de los Caparates, en las proximidades de esta capital.

A consecuencia del accidente resultaron heridos José Hurtado, María Bayo, Pilar Sanz, Eusebio Blanco, Zacarías Ramos, Josefina Abad, Isabel Quintán, Pablo Soriano, Agustina González, Pedro Simar, Gregoria Montero y Teresa Montañés; los cinco primeros, de carácter menos grave, y los restantes, leves. Todos ellos, vecinos de Zaragoza, fueron asistidos en Teruel y conducidos luego a Zaragoza.—(Fébus.)

Un telegrama de los trabajadores de Valladolid

VALLADOLID, 15.—Ejecutiva Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.) y Comité Federación Local de Sindicatos Unidos (C. N. T.) acuerdan unánimemente aconsejar recien inmediatamente las luchas fratricidas de los compañeros malagueños, que servirán para envanecer al fascio, entorpeciendo el deseo fraternal de alianza, que todos sentimos.—Casta del Pueblo.

El compañero Antonio García ocupará la presidencia de la Diputación de Málaga

MÁLAGA, 15.—Se indica para la presidencia de la Gestora provincial, vacante por la dolorosa muerte de Antonio Román Reina, al destacado socialista camarada Antonio García Prieto, ex diputado y alcalde de la ciudad de Antequera.—(Fébus.)

EL DÍA POLÍTICO

Hoy publicará la "Gaceta" el decreto creando el Jurado mixto circunstancial que intervendrá en el conflicto de la Construcción

La tarde del presidente. A primera hora de la tarde el jefe del Gobierno se trasladó a El Pardo para despachar con su excelencia y someter a su firma varios decretos aprobados en el consejo de ministros. A las cuatro y media estaba de regreso en el ministerio de la Guerra. Entre las visitas que recibió figura la del ex ministro de Hacienda señor Franco. Este salió a las nueve y media, y dijo a los informadores que su entrevista había sido de cortesía. A las nueve menos cuarto llegó a Guerra el ministro de Trabajo, señor Luhi. Permaneció una hora con el presidente del Consejo. A la salida, manifestó que había dado cuenta al señor Casares Quiroga de haberse cumplido las bases que ponen fin al conflicto de los mineros de Peñaroya. Se llegó al arreglo a las cinco de la tarde, en el ministerio.

Los periodistas le preguntaron qué otras noticias podía dar de los conflictos planteados en Madrid, y contestó que no había otras que las enviadas del consejo de ministros. Anunció que hoy aparecerá en la «Gaceta» el decreto creando el Jurado mixto circunstancial que entenderá en las bases presentadas por los obreros del ramo de la Construcción.

Firma de su excelencia.

Los decretos firmados por el presidente de la República son los siguientes: Justicia.—Decreto autorizando al Tribunal de oposiciones a la Judicatura para incluir en la propuesta que elve al ministerio de Justicia un número de opositores no superior a la quinta parte de las plazas anunciadas. Idem autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre organización de la Comisión jurídica asesora. Idem id. sobre jubilación de funcionarios de las carreras judicial y fiscal. Idem id. regulando el ejercicio de la Administración de justicia en los asuntos sometidos a la jurisdicción militar. Idem id. concediendo a la viuda e hijos de don Salustiano Avezuela la pensión vitalicia de 10.000 pesetas anuales. Idem declarando nulo desde su origen el decreto que creó el cargo de subinspector general de Prisiones. Idem reorganizando el Cuerpo de Alcaules y variando su denominación. Idem autorizando al ministro para leer en las Cortes un proyecto de ley reorganizando la Dirección y la Inspección general de Prisiones. Idem de ampliación aclaratoria del de 30 de abril estableciendo sanciones contra las clases patronales que se negaban a cumplir las disposiciones de Gobierno referentes a readmisión de obreros y abonos de indemnizaciones.

Hacienda.—Concediendo una manutención consignación para el segundo trimestre del año actual a la Sección séptima de obligaciones de los departamentos ministeriales del vigente presupuesto de gastos, capítulo III, artículo 5.º, grupo catorce, concepto tercero, «Obras de mejora, ampliación, enlace y electrificación de líneas y adquisición de material móvil y de tracción para las Compañías adheridas al régimen ferroviario y ferrocarriles explotados por el Estado». Admitiendo la dimisión del cargo de consejero de la Campsa a don Enrique Rodríguez Mata y nombrando para sustituirle a don Francisco Méndez Aspe. Nombrando consejero en el Banco de España a don Enrique Rodríguez Mata.

Instrucción pública.—Nombrando vocales del Consejo Nacional de Cultura a don León Cardenal y a don Félix Urabayen. Aprobando el proyecto para construir en Catañares de Rioja un edificio con destino a escuelas. Idem ídem en Gallur (Zaragoza). Idem ídem en Garcillón (Segovia). Idem ídem en María de Iluerva (Zaragoza). Idem ídem en Muel (Zaragoza). Idem ídem en Barbastro (Huesca).

Anunciando la celebración de cursos prácticos para la selección de profesores encargados de curso en los Institutos de Segunda enseñanza. En párrafos brillantes, que revelan una sólida cultura jurídica, el señor Albornoz hizo un análisis detenido y certero de las jurisdicciones militares y fueros de guerra a través de los tiempos, desde las Ordenanzas de Farnesio en 1580. Recuerda que en la época del Gobierno republicanosocialista fue creada en el Supremo una Sala militar para aminsonar los efectos de la ley de 1890; pero un Gobierno radicalcédista la disolvió, con objeto de anular al ejército para servirse de él.

Estudia con gran detenimiento y profundo conocimiento de causa la actuación de los Tribunales militares y aplicación del fuero Guerra en diversas naciones, sentando la conclusión de que nuestra justicia militar constituye una excepción. Recuerda lo ocurrido con motivo de la represión de la semana trágica de Barcelona, con el fusilamiento de Ferrer, del guardia Mulet y de Clemente García, que puso espanto en la conciencia política, hasta el punto de provocar un debate en el Congreso, en el que Melquíades Álvarez y Sol y Ortega pidieron la revisión de aquellos procesos; pero no se hizo nada, y así se llega a 1917, con la condena de Besteiro, Anguiano, Largo Caballero y Sabarri, a la represión cruel de Asturias, en que los mismos que en la calle combatieron hasta reducir la rebelión, se convirtieron en jueces de los vencidos. Se dio el caso monstruoso de que los sediciosos de 1932 fueron los que juzgaron a los revolucionarios de Asturias.

Recordando diciendo que antes de salir de Madrid tuvo noticias de que en el ministerio de Justicia se había celebrado una reunión para tratar de presentar un proyecto de reorganización de la justicia militar; pero me temo —dice—que no se aborde a fondo y que no se termine con un estado de cosas que es necesario de todo punto que se acabe. El señor Albornoz fue muy ovacionado.—(Fébus.)

BALNEARIO DE TRILLO

Muy económico. Reuma, Nervios, Escrófula y piel. Informes: HOTEL LEONES DE ORO, CARMEN, 30.

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo en todas sus formas, cistitis, parálisis, escrofulismo, herpesismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

RADIO ELECTRICIDAD Teléfono 72756

CASA RICARDO

(HIJO JULIAN TEJERO) 12, Plaza de Nicolás Salmerón, 12, y Amazonas, 2, MADRID.

VINOS, COÑAC, CHAMPAN

JEREZ DE LA FRONTERA Pedro Domecq

Agente en España: L. GARCIA RODRIGUEZ, Mayor, 18, entre-suelo -- Teléfono 11123

¡PROLETARIOS! E te es nuestro emblema Adquiridlo UNA PESETA (S 166) Modelo registrado Recibirán muestra certificada enviando 1,30 pesetas en sellos y este anuncio. CASA RONDA Jamones y embutidos Miércoles y jueves Longaniza superior a 4 pesetas kilo Todos los días MORCILLA CORDOBESA, clase extra SAN MATEO, 24

CASA Penitez SASTRERÍA CONFECCIONES Visitar esta casa antes de hacer vuestras compras ROSALÍA DE CASTRO, 42 (ANTES INFANTAS)

BALNEARIO DE TRILLO

Muy económico. Reuma, Nervios, Escrófula y piel. Informes: HOTEL LEONES DE ORO, CARMEN, 30.

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo en todas sus formas, cistitis, parálisis, escrofulismo, herpesismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

RADIO ELECTRICIDAD Teléfono 72756

CASA RICARDO

(HIJO JULIAN TEJERO) 12, Plaza de Nicolás Salmerón, 12, y Amazonas, 2, MADRID.

VINOS, COÑAC, CHAMPAN JEREZ DE LA FRONTERA Pedro Domecq Agente en España: L. GARCIA RODRIGUEZ, Mayor, 18, entre-suelo -- Teléfono 11123

# El Partido Socialista reacciona unánimemente contra los provocadores de Ecija y preconiza unidad y disciplina

MADRID.—La presente es para notificaros el sentimiento que me ha producido lo ocurrido en Ecija a los compañeros Belarmino, Peña y Prieto, protestando contra sus autores, que, faltos de comprensión de que todo socialista debe luchar contra el capitalismo, se dedican a ir contra dignísimos compañeros nuestros.

Aprovecho esta ocasión para enviaros mi franca adhesión, por ser el organismo que hoy representa al Partido Socialista, a quien todos los socialistas sin distinción nos debemos.—Felipe Ronda.

MELILLA.—La Agrupación Socialista, reunida en asamblea general ordinaria, acordó por unanimidad protestar por los lamentables sucesos ocurridos durante los pasados días en Ejea de los Caballeros, Ecija y Zaragoza.—El secretario, D. Jaén; el presidente, A. Gómez.

FLIX (Tarragona).—Esta Agrupación, en asamblea celebrada el día 11 del actual, acuerda que ha visto con dolor y protesta enérgicamente de los sucesos acaecidos en Ecija, donde compañeros nuestros fueron agredidos por elementos que, a pesar de llamarse socialistas, no lo serán, pues desconocen las elementales normas democráticas. Esta Agrupación aboga por un Partido Socialista unido, disciplinado, que por lo tanto será fuerte.—El Comité.

MEDINA DE RIOSECO (Valladolid).—En asamblea extraordinaria esta Agrupación, y por unanimidad, acordó protestar enérgicamente contra los provocadores del tumulto ocurrido en Ecija y los agravios infligidos a hombres que en octubre y antes de octubre se jugaron la vida en pro de la causa, por lo cual la misma acordó recabar de esa Ejecutiva aya información para aclarar quiénes fueron culpables de un hecho tan censurable y repugnante, y una vez aclarado proceder a la sanción procedente.—El secretario, G. Alfonso; el presidente, J. Fernández.

MADRID.—Ante el insólito hecho perpetrado por los mal llamados socialistas en Ecija, creíamos necesario hacer constar nuestra repulsa contra los autores, y sobre todo contra sus instigadores, por suponer que nuestros órganos representativos lo harían oportunamente por todos nosotros; pero como determinados silencios pueden significar complicidad con los insensatos autores de la vilanosa comedia contra ciertos correligionarios, nos queremos aparecer con una clara y firme posición, por lo que expresamos por este medio nuestra más enérgica protesta por lo ocurrido en Ecija.—Antonio Pérez, E. del Barrio, Ortuño, Antonio Plaza, A. Marina, J. Pérez Sanz, José Peral, Joaquín Fernández, Roque García, E. Adell.

ELCHE.—El Grupo Femenino de Elche acordó elevar su más enérgica protesta por lo sucedido el domingo 31 de mayo en Ecija, hecho vergonzoso, considerándose un deber de todos el hacer lo posible para que no se repita.—La secretaria, Rita García; la presidenta, Francisca Amorós.

GUECHO (Vizcaya).—El Comité de la Agrupación Socialista de Guecho (Vizcaya) protesta enérgicamente de la agresión salvaje consumada en Ecija contra los compañeros González Peña, Tomás Prieto, Salazar, Negrán y demás compañeros, por los mal llamados socialistas. Este Comité adhírese a esa Ejecutiva y desea verla imponiendo disciplina del Partido, y si no se acepta, apíquese la Organización General.—El Comité.

CADIZ.—Enterado de lo acaecido en Ecija, protesto con toda energía de los ataques injustos y atentado cobarde de que, en unión de otros queridos camaradas de octubre, ha sido víctima. Sirvan estas líneas de adhesión y ratificación de la misma a la Asturias gloriosa que tan dignamente representa. Reciba un abrazo del más humilde de los jeníenses de octubre y la seguridad del afecto personal.—Enrique Antón.

MADRID.—Sirvan estas líneas para expresar mi protesta ante los lamentables sucesos de Ecija, de que fueron víctimas nuestros apreciados camaradas Prieto, González Peña y otros. Al propio tiempo deseo hacerle constar mi adhesión ante la Ejecutiva de nuestro glorioso Partido, en estos momentos en que es tan atacada por camaradas con exceso de lenguaje revolucionario. Felicitándole por la campaña que realiza en nuestro periódico en pro de la unidad del Partido, queda suyo y del Socialismo.—F. Campillo, afiliado a la Agrupación Socialista Madrileña.

ABLASA.—Reunida esta Agrupación en junta general, tomó el acuerdo de protestar enérgicamente del atentado de que en Ecija fueron objeto los camaradas Prieto, Peña, Tomás y Salazar, protesto enérgicamente de tan cobarde agresión, reitero ahora más que nunca mi adhesión a ellos y a esa Ejecutiva, que representan y mantienen la gloriosa tradición de honradez. Os saludó este anciano correligionario, alcalde del Ayuntamiento de Terve, José Pita Cortés.

SALVOCHEA.—La presente no tiene otro objeto que el de testimoniarle mi profundo sentimiento por lo sucedido en Ecija y condenar el miserable atentado de que fuisteis víctimas. Extiende mi pesar a Prieto y a Belarmino. Profundamente amargado, tuvo y de la buena causa.—Moreno Ocaña.

TAMARI DE CAMPOS (Valladolid).—No creí fuera tan amarga en ocasiones la vida de quien llega al máximo de sacrificios en pro de la causa, y menos de aquellos cuyas acciones debían servir de estímulo a los que en estos momentos difíciles no obran con la energía que hoy despiden en contra de compañeros, y sin embargo, dejan en libertad al enemigo común y creen actos revolucionarios los que cometen contra compañeros.—Germán Pérez.

TUILLA (Oviedo).—En reunión celebrada por esta Agrupación con fecha 10 de mayo se acordó protestar por el acto cometido en Ecija contra los compañeros Prieto, Peña y Tomás, acción que dice muy poco en favor de quienes la realizaron y menos en el crédito de nuestro Partido, que siempre condenó tales hechos, indignos de todo socialista.—El Comité.

CLASO (Asturias).—Reunido el Comité de esta Agrupación, protesta enérgicamente contra los hechos ocurridos en Ecija contra Prieto, González Peña y Belarmino Tomás, camaradas de limpia y honrada historia, tanto en la vida sindical como revolucionaria, como lo acreditan sus hechos hasta en los momentos más difíciles, y quienes vivieron y observaron su actuación tan de cerca son los llamados a darles aliento para que sigan luchando con la misma recta y clara conducta que lo hicieron hasta la fecha, conducta que dista bastante de los que, creyéndose impregnados de marxismo, con sus actos vituperables dan lugar al regocijo de nuestro enemigo común, con lo que demuestran querer herir de muerte al marxismo u obran de mala fe. Este Comité estima que todos los camaradas deben poner su buena disposición por la disciplina del Partido y porque cesen los ataques entre nuestros compañeros, por entender que estos actos debilitan la causa de nuestros ideales.—El secretario, F. Martínez.

MUGARDOS (Coruña).—En la creencia de que era prudente callar nuestra indignación por los sucesos de Ecija, a fin de no aumentar el regocijo de nuestros enemigos, nos hemos abstenido hasta ahora de hacer pública nuestra repulsa de aquellos hechos vergonzosos. Pero en vista de que la mayoría de las Agrupaciones, han manifestado públicamente su opinión, el Comité por nuestra parte sería una excepción que podría inducir a pensar en nosotros. Por consiguiente, unimos nuestra protesta a la más enérgica que se haya pronunciado al respecto.—El secretario, Andrés Dopico; el presidente, Manuel Díaz.

SOPUERTA (Vizcaya).—En la asamblea de la Agrupación Socialista de Sopuerta (Vizcaya) celebrada el día 7 del corriente se aprobó por mayoría de votos la siguiente proposición: Protestar enérgicamente del bárbaro atropello que estuvo a punto de costar la vida a los camaradas Prieto, González Peña, Belarmino Tomás, y a nuestro camarada de Sopuerta Víctor Salazar, y demás compañeros orgullo de nuestro Partido. Pedimos se aclare lo sucedido y que quien tenga la culpa sea expulsado.—El Comité.

AMOIRO (Orreaga).—Esta Agrupación, en sesión celebrada el día de ayer, a más de la votación celebrada para cubrir los cargos vacantes en esta Comisión Ejecutiva, tomó los acuerdos siguientes: 1.º Estar conformes y aprobar por una vez más la conducta de la Ejecutiva. 2.º Ver con agrado en su totalidad los acuerdos tomados por el Comité Nacional en su última reunión; y 3.º Protestar enérgicamente por los sucesos de Ecija, considerando antisocialistas a los autores y cómplices de tales hechos, así como de quien los pueda avalar.—El secretario, C. Sánchez; el presidente, Alfonso Pérez.

SESTAO (Vizcaya).—Te envío mi sincera felicitación por haber salido libre del incidente bochornoso ocurrido en Ecija, felicitación que deseo hacer extensiva a Belarmino y Prieto. Celebraré que las heridas recibidas por Salazar no tengan importancia. La noticia ha producido en Vizcaya el efecto de una bomba; como se ve, nuestra gente también ha sido agredida por otra gente astuta y envidiosa. Me parece muy oportuna la nota que has dado a la prensa.—José Fernández.

ZARAMILLO.—Grupo de obreros textiles de Zaramillo protesta enérgicamente de la cobarde agresión de Ecija, en la que celebramos resultados ilusos Prieto, Belarmino, Peña, Negrán, Salazar y demás camaradas asistentes al acto.

PALENCIA.—Federación Provincial Socialista. En reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista se acordó protestar enérgicamente contra los compañeros de los sucesos de Ecija, imputados de todo aquel que blasfema de socialista.—El secretario, Hernández.

LOGROSO.—Parece mentira que todos los que veníamos obligados a secundar el movimiento de octubre, al igual que los asturianos, y que unos por falta de valor, otros por cobardía y otros quizá por motivos inconfesables, no lo hicieramos en el momento oportuno, veingamos ahora a censurar y llegar hasta la agresión personal a aquellos que con heroico dolo indiscutible cumplieron con exceso su cometido, sacrificando su bienestar y el de sus familiares.—G. Manuel Fernández.

SALAMANCA (Doñinos-La Viña).—Dos líneas para manifestarle mi protesta por los sucesos vergonzosos de Ecija. Esta muchachera está facilitando el advenimiento de algo de que serán ellos las primeras víctimas. ¡Pobres chicos! Mi protesta no es contra ellos, sino contra los que los envencen. ¿Adónde llegaremos a parar?—Miguel R. Seisdedos.

ABLASA (Asturias).—Con el alma dolorida le dirijo estas líneas por serle dirigida por los motivos que lo son; nunca pude imaginar que el despecho y el rencor pudiesen llegar tan allá. Condeno como buen socialista (que creo serlo, a pesar de que quien hoy se dedica a extender cedulas de socialistas no quiera concederme) el incidente que a usted y demás compañeros les ha ocurrido en Ecija, a la vez que les envío mi más fervorosa y cordial adhesión. Nunca pude llegar a imaginar que nuestra familia, por familia tenía a todo socialista, llegase a extravariarse de la forma que lo hizo. ¿Qué falta hacía que todos ellos, y en particular sus alentadores, hubieran estado siquiera unas horas en Asturias en octubre del 34.—Donato Peláez.

BARRUELO.—Contesto tu carta del 1.º para manifestarte que ya sabía por la prensa tu decisión de no tomar parte en más actos; ello nos contraría, ya que para el de Palencia habíamos puesto la mejor decisión. No te digo nada de que protestamos toda esta región del atropello ineficaz de Ecija, porque ya te lo supondrás que lo hemos hecho; a lo de «claridad» (?), en términos que se merecen como capitanes del barullo, ya que no valen para guerreros cuando hay que serlo.

Por otra parte, me alegro de que haya ocurrido para que muchos ingenuos acaben de convencerse de la razón que nos asiste. Con esa cuadrilla de niños de escarpate está en peligro todo: la disciplina, el Partido y la misma revolución que quieren dirigir, pero no hacer, como buenos capitán Arana.—Adrián Fernández.

ABANTO Y CIÉRVANA.—Con la mayor amargura he leído el hecho bochornoso ocurrido en Ecija, y del cual habéis sido vosotros víctimas; vosotros, que sois el verdadero verbo revolucionario, por jóvenes socialistas unificados (alentados por la campaña tendenciosa de cierto sector amargado), y que para justificar su celo revolucionario no tienen inconveniente en hacer girar el orden del día glorioso del 34 a los diecinueve meses fecha, y precisamente contra aquellos que supieron mantener el orden recibida y que ellos no quisieron aceptar.—Antonio Pujana, alcalde.

MADRID.—En junta general extraordinaria celebrada por el Grupo Sindical Socialista de Estereotipadores, se acordó por unanimidad protestar contra el acto bochornoso realizado en Ecija contra destacados militantes del Partido Socialista.

Homenaje a la vejez del marino. SAN SEBASTIAN, 15.—Se celebró el domingo el Homenaje a la vejez del marino. En la Delegación marítima se procedió a la entrega de 20 libretas de pensión temporal a otros tantos viejos marinos. El delegado marítimo pronunció un discurso enalteciendo la labor que desarrolla el Patronato de Homenaje a la vejez del marino. Después de este acto, se celebró un banquete, en un céntrico hotel, con asistencia de las autoridades y de los viejos marinos que recibieron la libreta de pensión.—(Febus.)

Protesta por los sucesos de Yeste. PUEBLA DE ALCOCER (Badajoz).—La Agrupación Socialista, Sociedad Obrera de Agricultores y Juventud Socialista protestan enérgicamente contra la represión sangrienta llevada a cabo con los obreros de Yeste, y al mismo tiempo exigen que por quien proceda se aplique rigurosamente todo el Poder de la ley y la Justicia sobre los responsables de estos hechos luctuosos de Yeste.—Por la Agrupación Socialista: El secretario, Antonio Cerezo; el presidente, Julián Chamizo. Por la Sociedad de Obreros Agricultores: El secretario, Valentín Jiménez; el presidente, Juan Francisco Gutiérrez. Por la Juventud Socialista: El secretario, Justo García; el presidente, Pedro Prieto.

LOGROSO.—Parece mentira que todos los que veníamos obligados a secundar el movimiento de octubre, al igual que los asturianos, y que unos por falta de valor, otros por cobardía y otros quizá por motivos inconfesables, no lo hicieramos en el momento oportuno, veingamos ahora a censurar y llegar hasta la agresión personal a aquellos que con heroico dolo indiscutible cumplieron con exceso su cometido, sacrificando su bienestar y el de sus familiares.—G. Manuel Fernández.

SALAMANCA (Doñinos-La Viña).—Dos líneas para manifestarle mi protesta por los sucesos vergonzosos de Ecija. Esta muchachera está facilitando el advenimiento de algo de que serán ellos las primeras víctimas. ¡Pobres chicos! Mi protesta no es contra ellos, sino contra los que los envencen. ¿Adónde llegaremos a parar?—Miguel R. Seisdedos.

ZARAMILLO.—Grupo de obreros textiles de Zaramillo protesta enérgicamente de la cobarde agresión de Ecija, en la que celebramos resultados ilusos Prieto, Belarmino, Peña, Negrán, Salazar y demás camaradas asistentes al acto.

PALENCIA.—Federación Provincial Socialista. En reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista se acordó protestar enérgicamente contra los compañeros de los sucesos de Ecija, imputados de todo aquel que blasfema de socialista.—El secretario, Hernández.

LOGROSO.—Parece mentira que todos los que veníamos obligados a secundar el movimiento de octubre, al igual que los asturianos, y que unos por falta de valor, otros por cobardía y otros quizá por motivos inconfesables, no lo hicieramos en el momento oportuno, veingamos ahora a censurar y llegar hasta la agresión personal a aquellos que con heroico dolo indiscutible cumplieron con exceso su cometido, sacrificando su bienestar y el de sus familiares.—G. Manuel Fernández.

SALAMANCA (Doñinos-La Viña).—Dos líneas para manifestarle mi protesta por los sucesos vergonzosos de Ecija. Esta muchachera está facilitando el advenimiento de algo de que serán ellos las primeras víctimas. ¡Pobres chicos! Mi protesta no es contra ellos, sino contra los que los envencen. ¿Adónde llegaremos a parar?—Miguel R. Seisdedos.

ZARAMILLO.—Grupo de obreros textiles de Zaramillo protesta enérgicamente de la cobarde agresión de Ecija, en la que celebramos resultados ilusos Prieto, Belarmino, Peña, Negrán, Salazar y demás camaradas asistentes al acto.

PALENCIA.—Federación Provincial Socialista. En reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista se acordó protestar enérgicamente contra los compañeros de los sucesos de Ecija, imputados de todo aquel que blasfema de socialista.—El secretario, Hernández.

LOGROSO.—Parece mentira que todos los que veníamos obligados a secundar el movimiento de octubre, al igual que los asturianos, y que unos por falta de valor, otros por cobardía y otros quizá por motivos inconfesables, no lo hicieramos en el momento oportuno, veingamos ahora a censurar y llegar hasta la agresión personal a aquellos que con heroico dolo indiscutible cumplieron con exceso su cometido, sacrificando su bienestar y el de sus familiares.—G. Manuel Fernández.

SALAMANCA (Doñinos-La Viña).—Dos líneas para manifestarle mi protesta por los sucesos vergonzosos de Ecija. Esta muchachera está facilitando el advenimiento de algo de que serán ellos las primeras víctimas. ¡Pobres chicos! Mi protesta no es contra ellos, sino contra los que los envencen. ¿Adónde llegaremos a parar?—Miguel R. Seisdedos.

ZARAMILLO.—Grupo de obreros textiles de Zaramillo protesta enérgicamente de la cobarde agresión de Ecija, en la que celebramos resultados ilusos Prieto, Belarmino, Peña, Negrán, Salazar y demás camaradas asistentes al acto.

## CONSEJO DE MINISTROS EN LA PRESIDENCIA

# El Gobierno se ocupó detenidamente del problema económico y del proyecto de Estatuto vasco

Serán los partidos políticos de la mayoría los que, luego de escuchar al Gobierno, compaginen los intereses del País Vasco y del Estado. -- El jueves, en el Consejo de ministros que presidirá el jefe del Estado, se fijará la posición de España ante los problemas que se discutirán en las sesiones de la Asamblea y el Consejo de la Sociedad de Naciones. -- Un jurado mixto circunstancial buscará solución a la huelga de la Construcción. -- Un proyecto para resolver el problema minero de Asturias

A las once y media de la mañana quedaron reunidos los ministros en el salón de Consejos de la Presidencia. A las tres de la tarde, el señor Ramos dió, de palabra, a los periodistas la siguiente referencia: --El consejo empezó a las doce, y dió principio informando el ministro de Estado minuciosamente de los problemas internacionales, especialmente sobre la solución de la crisis belga y el curso de las huelgas planteadas en este país y en Francia. También se ocupó de la designación de los delegados que han de asistir, en representación de España, a la Asamblea de la Sociedad de Naciones y al Consejo, en las sesiones que han de celebrarse en Ginebra en los días 26 y 30 del corriente mes, habiéndose tomado el acuerdo de que el ministro de Estado asista a estos actos presidiendo la Delegación española.

Marina. -- Proyecto de acuerdo sobre desempeño de destinos en Archivos y Bibliotecas por el personal del Cuerpo Auxiliar de Oficinas y Archivos. Ha examinado el Gobierno el problema planteado con el proyecto de Estatuto vasco, y se ha acordado que cuando los elementos más directamente interesados en su aprobación den a conocer sus aspiraciones con todo detalle, sean éstas sometidas a los partidos políticos que forman la mayoría.

Hacienda. -- Se aprobaron varios expedientes de trámite. Gobernación. -- El Gobierno ha sido informado de los actos celebrados con referencia al plebiscito para aprobar el proyecto de Estatuto vasco. Trabajo. -- El ministro informó minuciosamente y con todo detalle de los conflictos en curso y de los ultimamente planteados.

Industria y Comercio. -- El ministro ha informado sobre los trabajos que se realizan para lograr una solución satisfactoria al problema minero de Asturias. Instrucción pública. -- Expedientes para la construcción de un Grupo escolar en Altea (Alicante), y expedientes para la construcción de edificios de escuelas unitarias en Pedro Muñoz (Ciudad Real) y Villanueva (León).

Expediente de crédito para terminación de las obras de la Escuela Normal de Avila. Al terminar el señor Ramos la referencia de los expedientes resueltos, agregó: -- Los ministros se han extrañado de que se les atribuyan acuerdos y discusiones sobre temas que no han sido tratados en Consejo. No será difícil, viendo la lista de expedientes resueltos en los Consejos, comprender que no ha habido tiempo para más. Y más extrañeza les ha causado la ordenanza literaria que se hace sobre el tema de los plenos poderes, del que no se ha hecho mención alguna en ningún Consejo, como no sea en el de hoy, para ocuparnos de él con un poco de ironía.

## Notas de ampliación

Alrededor del consejo de ministros de ayer se había formado un ambiente de extrema curiosidad. Esperábase de él acuerdos de importancia, que fuesen como la continuación de los tomados en el consejo del jueves. A esto se atribuía, principalmente, la decisión de adelantar en veinticuatro horas la reunión que, con arreglo a la costumbre establecida, correspondía celebrarse hoy, martes.

Importantes cuestiones, en efecto, se trataron por los ministros en su reunión de ayer; pero ninguna de ellas se refería a los problemas que fundamentalmente ocuparon la atención de los consejeros en el consejo del pasado viernes. La urgencia que algún ministro tenía en conocer la opinión del Gobierno sobre determinado asunto, fue el motivo de este adelanto, a costa del cual se habían forjado bastantes fantasías.

No respetaremos, en estas notas de ampliación, el orden seguido por el secretario del Consejo en su referencia, sino el que por su interés les corresponde. El proyecto de Estatuto vasco. Este es uno de los problemas que más tiempo y más atención requirieron del Consejo. Los antecedentes son conocidos. La Comisión parlamentaria de Estatutos trabaja actualmente sobre la ponencia del proyecto de Estatuto del País Vasco. Puede decirse que el estudio de la Comisión está casi terminado, a falta tan sólo de dictaminar sobre el capítulo de la Hacienda.

Lo delicado del tema nos obliga a la máxima discreción. Solamente diremos que, según nuestras noticias, el ministro de Hacienda expuso los antecedentes del problema y requirió el juicio de sus compañeros. Concretamente, el planteamiento de esta cuestión no supone que el Gobierno juzgue si al concederse al País Vasco su Estatuto debe modificarse o subsistir en su actual integridad el Convenio económico firmado entre las Diputaciones Vascas y el Estado, con vigor hasta el año 1951. Lo que el Gobierno desea es que el problema sea estudiado a fondo, a la vista de las cifras de los cupos actuales, de lo que las Haciendas provinciales vascas recaudan por los tributos concertados, de los servicios que en el nuevo régimen autonómico deberán ser traslapados al País Vasco. Y puesto que el Gobierno está en representación del Frente popular, que sean los partidos políticos que lo integran los que con plena responsabilidad afronten el problema, escuchando, como es natural, al Gobierno, que en este caso es elponente natural y lógico de las fuerzas de la mayoría.

El orden público. El ministro de la Gobernación informó sobre el estado del orden público. La situación ha mejorado sensiblemente y las noticias en orden del problema con mayor optimismo. Si algo obscurece el horizonte es la persistencia de ciertos elementos patronales en su actitud de rebeldía frente a hechos y acuerdos de las autoridades e momentos que intervienen en la solución de los conflictos sociales. Concretamente, los patronos de la industria de ascensores y calefacción. A este respecto, el ministro propuso, y el Gobierno acordó, una modificación en la aplicación que haya de darse al importe de las multas impuestas a dichos patronos, que se destinará a abonar a los obreros huelguistas los jornales que sus patronos les adeudan, con arreglo a los tipos de salarios que figuran en el laudo ministerial.

Los conflictos sociales. El señor Lluhi se ocupó de los conflictos sociales planteados en Madrid y en otros puntos de España. Se detuvo preferentemente en las huelgas declaradas en Madrid y, entre ellas, de la del ramo de la Construcción, que parece tiende a extenderse a la provincia. Como las reivindicaciones obreras son numerosas y de diversa índole, han sido divididas en dos grupos. En el primero figuran las de carácter más general y urgente, que, al ser resueltas, determinarían la vuelta al trabajo. En el segundo se han incluido todas las restantes demandas, cuya discusión puede ser más prolongada. Con el fin de hallar rápida solución a los del grupo primero, el ministro ha dispuesto constituir con la máxima celeridad—hoy mismo, a ser posible—

un Jurado mixto circunstancial, que actuará con toda intensidad. Las demás peticiones serán discutidas por obreros y patronos en el seno del Jurado mixto permanente de la Construcción, sin la premura que las primeras, pues una vez intervinieran las dos partes litigantes sobre estas, la huelga podrá darse por terminada.

El problema minero de Asturias. El asunto principal llevado al consejo por el ministro de Industria fue el del paro minero de Asturias. Una vez en el Parlamento el proyecto de ley para impedir el cierre capcioso de las minas, previendo la explotación de las mismas por los obreros constituidos en Cooperativas de producción, el principal caballo de batalla se ahora el pago a los trabajadores asturianos de las cantidades que les adeudan las Empresas por jornales atrasados. Las Empresas mineras asturianas pueden clasificarse en dos clases: las que tienen una situación económica mala y aquellas que pueden hacer frente a sus compromisos con sus obreros. La solución que se estudia es la de constituir en Asturias una Cooperativa de ventas, integrada por todas las Empresas, y arbitrar un préstamo a dicha Cooperativa, que podrá ser concedido por alguna entidad bancaria oficial. Solución factible, a la cual se llegará rápidamente, tanto más cuanto que los jornales atrasados que las Empresas adeudan a sus obreros ascienden, en total, a unos cuatro millones de pesetas.

Otra cuestión, también importante, relacionada con el problema de la huelga general minera de Asturias, es el del pago de las pensiones a los obreros jubilados. El ministro de Trabajo, a quien corresponde, estudia una solución; pero en el Consejo de ayer no informó sobre ella, seguramente por no tener ultimado el proyecto de fórmula.

## Temas políticos.

El señor Ramos hizo una declaración, en nombre del Gobierno, al terminar de dar la referencia de los acuerdos del Consejo: la de que ni en el Consejo del viernes último ni en los anteriores se trató por los ministros el tema de los plenos poderes. A creer lo que en la intimidad afirman los ministros, la declaración del señor Ramos es cierta. Ningún consejero del Gabinete Casares Quiroga cree en la necesidad de solicitar plenos poderes. Con los normales previstos en la Constitución hay suficiente para resolver holgadamente los problemas de tal orden que el Gobierno tiene ante sí.

Algunos periódicos ponen en boca de los ministros informantes alusiones al debate que sobre la proposición no de ley defendida esta tarde en el Congreso el jefe de la Ceda. Según esos ministros—o esos periódicos—, el Gobierno contestará por boca de su presidente, el señor Casares Quiroga, quien atemperará su discurso al tono y al alcance de la pregunta que el señor Gil Robles formule. Según nuestro ministro informador, el tema del debate de hoy quedó inédito en el Consejo. El señor Casares Quiroga no habló de él.

Es posible que todos estén en lo cierto. Esto es, que se hablase y se dejase a la plena iniciativa del presidente la respuesta que se deba dar a las oposiciones si es que, por fin, se deciden a provocar el debate.

Homenaje a la memoria de Luis Bello. BARCELONA, 15.—Se celebró el acto de descubrir una lápida que da el nombre de Luis Bello a la plaza que forma el cruce de la avenida del Catorce de Abril con la Gran Vía de Ronda.

En representación del presidente y del Gobierno de la Generalidad asistió al acto el consejero de Gobernación, señor España. También estaban presentes varios consejeros del Ayuntamiento, el diputado a Cortes don Francisco Ballvé, los hijos del ilustre periodista don Lorenzo y don Luis y un hermano del mismo, y el señor don José María Francés. En nombre de la Comisión organizadora, el señor Ballvé pronunció un discurso enalteciendo la figura de Bello. También hicieron uso de la palabra los concejales señores Bernades y Oliva y el consejero señor España.

Don Lorenzo Bello dió las gracias al Gobierno de la Generalidad y al pueblo de Cataluña por el afecto que en todo momento guardaron hacia su padre.

El señor España descubrió la placa, y la Banda municipal interpretó el himno «Els Segadors» en medio de grandes ovaciones del numeroso público que asistió al acto.—(Febus.)

## JOSEPH RIGHOUSE

He venido a Inglaterra para vender. Urgente negocio. Asunto debe ser discutido para evitar gran pérdida. Comunicar con Shepby, Fowlie, Reid & Wills Ltd.

## NO ENTRA "EN SUERTE", por Arribas



—Nada; no hay manera de hacerle acudir al trapo.

ANOCHÉ EN LA CASA DEL PUEBLO

Una importante asamblea de la Agrupación Socialista Madrileña

Anoche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, se celebró la anunciada junta general extraordinaria de la Agrupación de Madrid para tratar de la procedencia de que esta Agrupación pidiera, en forma reglamentaria, la celebración de un Congreso extraordinario del Partido, y, en caso afirmativo, la fecha y orden del día que habría de someterse a resolución del mismo.

El local se hallaba totalmente ocupado por compañeros.

A las ocho y media, el camarada Pretel declaró abierta la sesión, actuando de secretarios los compañeros Corredor y Sanz.

El Comité da cuenta de su proposición.

De Francisco, en nombre del Comité, explicó las causas que, a juicio de este organismo, determinan la petición en forma que en el orden del día formula la Agrupación para que se celebre un Congreso extraordinario del Partido Socialista. Hizo historia de la tramitación que este asunto llevó a través de las comunicaciones entre el Comité de la Agrupación y la Ejecutiva del Partido. Manifestó, por último, que la Agrupación Socialista Madrileña no se opone a la celebración del Congreso convocado para el 20 de junio, sino que en su comunicación hacia resaltar la infracción del artículo 63 de la Organización General, toda vez que este artículo determina que los Congresos habrán de celebrarse en octubre, cada dos años.

Discusión sobre la propuesta.

En contra de la propuesta del Comité habló el compañero Vicente López, quien dijo que resultaba muy difícil, de poco tiempo a esta parte, en la Agrupación Socialista Madrileña, oponerse a las proposiciones que el Comité formulaba, toda vez que no se discute con la cordura y sensatez necesarias de que hicieron gala siempre los afiliados a la Agrupación.

Se extendió luego en consideraciones de orden reglamentario, para llegar a la conclusión de que el Comité no ha cumplido con su deber al enviar una circular a la Comisión Ejecutiva del Partido quejándose de la vulneración del artículo 63 de la Organización General.

Agregó que la celebración del Congreso puede ser un peligro en el momento político presente, pues podría dar lugar a un rompimiento, muy sensible por todos conceptos, entre la familia socialista.

Brevemente intervino el compañero Muro, en apoyo de la propuesta del Comité. Manifestó que había que celebrar el Congreso cuanto antes para acabar con el confusionalismo reinante en el Partido. En el Congreso — dijo — se marcarán los rumbos a seguir y la orientación que en definitiva debe adoptarse.

Por último, manifestó que si bien reconoce que existe en el Partido un ambiente pasional, no cree que ello sea pernicioso, sino al contrario.

El compañero Gascón habló en contra de la propuesta del Comité. Dijo que se estaba desviando el problema planteado. Nadie ha hablado aquí — agregó — de que no vaya a celebrarse el Congreso. Este ha de celebrarse necesariamente en octubre.

Mostró la extrañeza que le producía que fuese el propio Comité quien se propusiera a sí mismo para ocupar los cargos de la Comisión Ejecutiva. Hizo presente que el propio secretario del Comité de la Agrupación acaba de leer una carta que en su día dirigió a la Ejecutiva, en la que manifestaba que si el Congreso no se celebraba en octubre precisamente no se cumplía lo que dispone el artículo 63 de la Organización General.

Resaltó que lo que actualmente existe en el Partido no es ambiente pasional, sino personal y de encono, y señaló los peligros que representa la celebración del Congreso extraordinario en estos instantes.

El compañero Zapata defendió la propuesta del Comité. Los reglamentarios — dijo — se allanan cuando conviene a los intereses de la Agrupación. Hablaron después los compañeros García, en pro, e Iglesias, en contra, quienes mantienen sus diversos puntos de vista.

De Francisco contestó, en nombre del Comité, a los camaradas López y Gascón, e hizo constar que el acuerdo de celebrar el Congreso en octubre, conforme al precepto de la Organización, no fue adoptado por la Ejecutiva, sino por el Comité Nacional. Calificó de insidiosas las palabras de Gascón cuando éste había dicho que el Comité se proponía a sí propio para ocupar los cargos de la Ejecutiva.

Se pone a votación la propuesta. Un incidente.

Pretel puso a votación la propuesta del Comité. Esto originó grandes protestas por estimarse que los compañeros que habían consumido turnos en la discusión tenían derecho a rectificar.

No obstante, la votación se verificó, dando mayoría de votos a la propuesta del Comité.

El camarada Gascón logró hacer oír su voz en demanda de que constara en acta su protesta por haberse despojado de su derecho a rectificar.

El camarada De Francisco trató de pasar a otro punto del orden del día. Se agudizan las protestas. El compañero Ángel Simón solicita un voto de censura para Pretel.

Caballero trata de apaciguar los ánimos, harto excitados. Después de largos esfuerzos se le oye decir que hay compañeros que tienen interés en perturbar la buena marcha de la discusión. (Una voz: ¡El presidente no ha sabido cumplir con su deber!)

Ángel Simón insiste en su propuesta de censura. Lo cual dió lugar a que Pretel abandonase la presidencia, que pasó a ocupar el compañero Menéndez.

El segundo punto del orden del día.

Se pasó al segundo punto del orden del día: fijación de la fecha en que el Congreso pudiera celebrarse.

De Francisco se limitó a manifestar que la fecha propuesta por el Comité era la del 27 de junio.

En contra hace uso de la palabra el compañero García Atadell, quien dijo que por mucho que se abrevien los trámites, mientras se eleva la pe-

nición a la Ejecutiva, se consulta a las Agrupaciones, se publica el orden del día, lo discuten las mismas y se verifica el Congreso, transcurren los días siguientes: comunicación a la Ejecutiva, tres días; consulta a las Agrupaciones, veinte; escrutinio, cinco; impresión y reparto, diez; plazo para llevar a las asambleas y nombramiento de los delegados, veinte; que en total hacen cincuenta y ocho días, plena demostración de que la solicitud del Congreso extraordinario es un subterfugio, dada la proximidad de su celebración con el ya convocado para octubre.

El compañero De Francisco manifestó que no hay necesidad de utilizar tantos días para la convocatoria del Congreso, toda vez que las Agrupaciones de provincias, al enviarse la Ejecutiva las propuestas de la de Madrid, no tendrán otra cosa que hacer que pronunciarse en contra o en pro de las proposiciones que hace al objeto la Agrupación Madrileña. Por ello entiende que hay tiempo suficiente hasta el 27 de junio para la celebración del Congreso extraordinario.

El compañero Atadell insiste en su posición, manifestando que el camarada De Francisco ve de una manera simplista el problema. A juicio del orador, todas las Agrupaciones de provincias tienen los mismos derechos y deberes que la de Madrid. Por ello no debe ocultarse al Comité — agrega — que pueden surgir otras Agrupaciones que, con idéntico derecho que la de Madrid, acuerden la celebración de un Congreso extraordinario con un orden del día distinto al que pueda prevalecer en esta asamblea. Si así fuere — dice —, ya tendríamos que someter a referéndum de las Agrupaciones de provincias, no el orden del día que patrocinó la Agrupación de Madrid, sino el orden del día de cuantas Agrupaciones quieran presentar otro distinto. Y en eso se pierde mucho tiempo.

Salud y Cultura

Realizada la votación, por mayoría se aprobó la propuesta del Comité. Enrique de Francisco dió lectura del punto tercero, que comprende el orden del día que habría de someterse al pretendido Congreso extraordinario. Después de una intervención del compañero Cernadas, quien dijo que la disciplina exigía acatar los acuerdos del Comité Nacional, se aprobó igualmente la propuesta del Comité de la Agrupación.

Círculo Socialista Latina-Inclusa

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados al Partido Socialista Obrero que deseen concurrir a la plaza de conserje de este Círculo, que las bases para este efecto quedan expuestas, desde hoy, en el vestíbulo del Círculo.

Nuestras víctimas

OLMEDO (Valladolid), 15. — Hoy se ha verificado el entierro de los camaradas Toribio Fernández Clavo, comunista, de veintidos años de edad, y Eusebio Díez Menjón, socialista, de veinte años, que fueron vilmente asesinados por elementos fascistas el día 10; habiendo constituido el acto una imponente manifestación de duelo, pues se calcula en unas cinco o seis mil personas las que asistieron al acto. — Sociedad de Obreros Agricultores.

La Mutualidad Obrera

Esta entidad celebrará junta general extraordinaria, el día 17 del corriente, a las nueve de la noche, en el salón de La Única, calle de Barcelona, 7, para tratar de la solicitud de ingreso colectivo de los tranviarios en La Mutualidad Obrera.

El delegado de Trabajo de Guadalajara, al servicio de los patronos

MILMARCOS (Guadalajara), 15. — La Sociedad de Trabajadores de la Tierra protesta energicamente contra la intempestiva actuación del delegado de Trabajo, el que no atiende ninguna denuncia presentada por los obreros contra los patronos, los que se muestran envalentonados por poder burlar todas las disposiciones de las bases de trabajo. Esta Sociedad, por aclamación, acordó pedir la destitución de dicho delegado. — Sociedad de Trabajadores de la Tierra.

Sobre la Exposición nacional de Bellas Artes

Se convoca a todos los opositores para dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo para la celebración de la Exposición cerca del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes y demás trámites llevados a efecto por la Comisión nombrada con este fin, hoy, martes, día 16, a las diez y media de la noche, en el teatro del Círculo de Bellas Artes.

UNA NOTA DE TRABAJO

Las diligencias gubernativas y judiciales por las irregularidades descubiertas en la contabilidad de los Jurados mixtos

El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada la siguiente nota, enviada desde el ministerio de Trabajo: «Tan pronto como comenzó sus actuaciones el Juzgado gubernativo, cesó en sus funciones de habilitado el señor Liaguno, el cual desde entonces no ha tenido otra intervención que la de rendir cuentas de su gestión a la Sección de Contabilidad y el traspaso de sus servicios al nuevo habilitado. Que por una medida de elemental prudencia fue sustituido todo el personal que prestaba servicio en la habilitación a las órdenes del señor Liaguno. Que también, y por la misma razón, cesó en su servicio de Contabilidad especial de Jurados mixtos el funcionario que lo tenía a su cargo. Que tan pronto como surgió en el curso del expediente un hecho perfectamente comprobado que tenía apariencia delictiva, fue puesto en conocimiento del Juzgado de guardia, que procesó, según mis noticias, a dos funcionarios. Que desde que comenzó la actuación del Juzgado especial gubernativo encargado del expediente para depurar responsabilidades en la habilitación, me consta que se han reintegrado al Tesoro, por libramientos expedidos en concepto de justificativa, 332.678,37 pesetas, lo que, unido a los intereses de demora e impuestos correspondientes, ha ascendido a pesetas 258.999,14, ingresadas en Hacienda hasta el presente momento. Como ya se ha dicho, todos estos ingresos corresponden a la liquidación de sumas que se hallaban pendientes de la rendición de cuenta. En cuanto a las cuentas ya rendidas, han sido y son objeto de un detenido y laborioso estudio por parte de los funcionarios encargados del expediente gubernativo. Precisamente por la diligente actuación del juez instructor se ha conseguido este reintegro para el Tesoro público, sin que esta devolución atenué las responsabilidades en que estaban incurso los funcionarios inculpa-

ESPAÑA EN REVOLUCIÓN

LA CORRESPONDENCIA INTERNACIONAL

con el siguiente sumario: ESPAÑA EN REVOLUCION. POR QUE ESPAÑA CONTINUA SIENDO UN PAIS SEMIFEUDAL. LA ECONOMIA DE LA ESPAÑA MODERNA. LA LUCHA DE CLASES EN ESPAÑA. LO QUE HAY DE NUEVO EN LA REVOLUCION ACTUAL. Y otros interesantes trabajos. 32 páginas. 26 céntimos. De venta en todos los quioscos. Pedidos: Mendizábal, 80, Madrid.

UNA POBRE MUJER PERECE EN UN INCENDIO CON DOS HIJOS DE DOCE Y DIEZ AÑOS

La causa original del siniestro fué habersele inflamado un recipiente de gasolina. LERIDA, 15. — En una casa del término de Soret, distrito de Vilallar, a pocos metros del túnel de Viella, se ha registrado una tragedia derivada de un incendio. Esta casa es propiedad del vecino de dicho pueblo Luis Veguera Aiza, que la habitaba con su mujer, María Tahón, y tres hijos del matrimonio, de dieciocho, doce y diez años, llamados, respectivamente, Rosalía, José y Ángel.

Hoy se declaró un violento incendio en el edificio, que es de madera y en cuyo piso bajo hay establecida una panadería. Desde el primer momento, el siniestro alcanzó gran violencia. Apenas iniciado, la casa quedó envuelta en llamas. Dos obreros de la

panadería, llamados Santiago y Fidel Artigas, que se encontraban trabajando en el momento de empezar el incendio, subieron al piso superior donde se declaró éste y llegaron hasta la cocina, cuya puerta aparecía cerrada. De esta habitación salía un fuerte olor. Al abrir la puerta, les azotó un denso humo, que les produjo contusiones de asfixia. Sin detenerse más, se lanzaron a la calle por un balcón, desde una altura de cinco metros. En la caída se produjeron ligeras lesiones.

El edificio quedó materialmente reducido a cenizas. Cuando fue posible entrar en la casa, en la cocina fueron hallados los cadáveres de María Tahón y de sus hijos José y Ángel. La otra hija, Rosalía, se salvó por hallarse en el piso inferior.

También el dueño de la panadería, Pedro Isautu, sufrió algunas contusiones.

Parece ser que la desventurada María se hallaba manipulando con gasolina para limpiar unas ropas cuando se le inflamó, prendiéndose los muebles, que ardieron con rapidez. Por ser toda la casa de madera, el incendio adquirió tales caracteres y quedó reducida a cenizas. — (Fébus.)

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras. Consulta gratis. Tl. 11264.

FOGUERES DE SAN CHUAN

Alicante, siempre seductor, ostenta en estas fiestas tradicionales sus mejores galas.

ALICANTE 21-29 JUNIO

FOGUERES DE SAN CHUAN

Múltiples atracciones: desde la diana y "despertá" de cada mañana, hasta las verbenas que embriaman las espléndidas noches.

ALICANTE 21-29 JUNIO

FOGUERES DE SAN CHUAN

Consagración de la belleza femenina y del arte popular.

ALICANTE 21-29 JUNIO

FOGUERES DE SAN CHUAN

Cabalgatas, músicas, tracas, iluminaciones, fuegos artificiales, corridas de toros, concursos deportivos.

ALICANTE 21-29 JUNIO

FOGUERES DE SAN CHUAN

Números clásicos: "plantá" y "cremá" de las "fogueres".

Bajo un cielo de incomparable Primavera frente al luminoso Mediterráneo

P. N. T.

EL DOMINGO DEPORTIVO

En la Ciudad Universitaria se disputó la primera jornada de los campeonatos obreros de atletismo

El Madrid y el Barcelona, finalistas para la Copa de España. -- En Valencia se disputarán el domingo el título de campeones

El belga Hutz, vencedor de la segunda y tercera etapa de la Vuelta ciclista a Cataluña. -- Otras pruebas de interés en Madrid

CHAMPIONNATS CASTELLANOS OBREROS

En los terrenos de la Ciudad Universitaria han comenzado a disputarse los campeonatos de Castilla de atletismo, correspondientes a la Federación Cultural Deportiva Obrera.

Los resultados fueron los siguientes: 300 metros lisos infantiles. -- Primera eliminatoria: 1. Cayetano Candelas, 51 s. Segunda eliminatoria: Práxedes Leiva, 48 1/2.

Tercera eliminatoria: Carlos Marañón, 49 7/10.

100 metros lisos: Mariano Sánchez, en 13 s. 1/10.

10.000 metros: 1. Seguí, 34 m. 51 s. 2. Mariano Mañero, 35 m. 22 s.

Lanzamiento de peso: Arráiz (Bética), 9,50.

Relieve 4 por 400: Gráfica Sport, en 4 minutos.

500 metros: Alvarez, 2 m. 1 s. 4/5.

Jabalina: Ortíz, 15,03.

Infantiles. -- Longitud: García, 3,74.

MARIANO BATE EL RECORD DE ESPAÑA DE LANZAMIENTO DE JABALINA

En uno de los descansos del Campeonato obrero hicieron unos lanzamientos en jabalina el actual campeón Agosti y el gallego Mariño. El primero bate su propio record al lanzar a 53,30; pero esta marca fue superada por el gallego Mariño, que lanzó a 54,48 metros.

Ante la Olimpiada Popular UNAS PRUEBAS EN IRUH

SAN SEBASTIAN, 15. -- En el Estadio Gal. de Irún, se han disputado unas pruebas atléticas con objeto de designar al grupo guipuzcoano que acudiría el domingo a Bilbao con objeto de enfrentarse con la selección vizcaína, a fin de designar la representación vasca que acudiría a la Olimpiada Popular barcelonesa.

Los vencedores en las diversas pruebas fueron:

5.000 metros: Iriarte, 17 m. 33 segundos 3/10.

1.500 metros: Chuesca, 4 m. 26 segundos 3/10.

Salto de altura: Millán, 1,55 metros 3/10.

Salto de pértiga: Santos, 2,70 metros.

Las marcas fueron más flojas que las que de costumbre realizan estas atletas debido al mal estado del terreno por las recientes lluvias. -- (Noti-Sport.)

PREPARANDO A LOS CICLISTAS GUIPUZCOANOS

SAN SEBASTIAN, 15. -- Se ha disputado una prueba ciclista con objeto de designar a los ciclistas guipuzcoanos que irán de acudir el próximo domingo a Bilbao con objeto de tomar parte en las pruebas de selección del grupo vasco para asistir a la Olimpiada Popular de Barcelona. Tomaron parte 37 corredores, y la distancia a cubrir fue de 60 kilómetros.

Venció Deletan, en 1 h. 54 m. 1 s., a una media de 32,420. A continuación se clasificaron Montero, Lasgubier, Torres, Careaga y Laxcano. Todos estos ciclistas acudirán a la competición bilbaína. -- (Noti-Sport.)

El Madrid y el Barcelona, finalistas

HERCULES, 2; MADRID, 1

ALICANTE, 15. -- El Hércules derrotó al Madrid el pasado domingo por dos tantos a uno. Hicieron los alicantinos los suficientes para poner fin a su magnífica temporada futbolística en forma tal que los aficionados locales le tuvieron que premiar con sus aplausos. Logró una merecida victoria frente al Madrid por dos goles a uno. Ello era suficiente, ya que el aspirar a que el Madrid perdiera la semifinal era casi imposible después de su amplia victoria del domingo anterior en Madrid.

Y, sin embargo, a nada que la suerte hubiera favorecido un poco a los locales, y sus artilleros hubieran funcionado mejor, ello habría sido casi factible, pues inexplicablemente, a no ser que los jugadores deliberadamente se reservaran para la final, el Madrid tuvo una actuación catastrófica, y durante los noventa minutos del partido vió su portería embolada. Ello permitió a Zamora, en una tarde preñada de aciertos, demostrar la certeza del conocido refrán del que tuvo y retuvo guardado para la vejez. Estuvo tan bien el guardameta internacional, que el público alicantino, al acabar el partido, lo cogió en hombros, y en tal situación le sacó del recinto de Bardin. También brilló a gran altura el defensa Quiñones. Todos los demás, a cual peor, siendo los peores Luis Regueiro y Bonet.

El Hércules actuó con muchísimo entusiasmo, y desde el primer instante accionó a sus contrarios de tal suerte, que el encuentro fue exactamente lo mismo que el del domingo anterior, solamente que el del domingo anterior, solamente que el haber del Barcelona se vea aumentado. Se presenciaron algunas buenas jugadas del Osasuna, en las que sobresalía Vergara. Al mismo tiempo vamos fallas de Areso y Argemí, que no se entienden. Pero la potencialidad del Barcelona es muy superior, y el marcador no varía, si no es al conseguir el equipo local su quinto tanto, el más espectacular de todos, logrado merced a un centro de Munlluch y un remate espectacular con la cabeza de Ventolrá.

Ollaga, el meta navarro, en un momento de nerviosismo, abandonó su portería, y gracias a la intervención de los defensas no fué batido nuevamente.

Al salir los equipos para iniciar la segunda mitad se aprecia un cambio en la alineación osasunista. Inasusti, el extremo derecho, ha permutado su puesto con Garçon.

El Osasuna arranca con gran energía y en seguida hace intervenir a Borra. Responden sus enemigos y se aplauden dos buenas jugadas de Ventolrá y Escalá. Se oía de vez en cuando un resaca de un buen partido como lo ha sido el jugado en la primera mitad.

El Barcelona tiene asegurado el triunfo, y sus mejores jugadores, como, por ejemplo, Ventolrá, no quieren, al emplearse a fondo, exponerse a un accidente que debilitaría la alineación barcelonista en el encuentro final.

Se aprecia, a pesar del juego entusiasta de los navarros, que no los va a ser posible mejorar la superior clase del equipo enemigo. Efectivamente, en cuanto el Barcelona se lo propone el marcador entra en funciones. A los veintitrés minutos hay una buena jugada de Escalá, terminada con un disparo, fortísimo, que bate a Ollaga. Alguna intervención destacada de Fernández, que sigue actuando con gran ardor, y un remate de cabeza de Valmiana son lo más destacado.

Cuando faltan seis minutos para terminar el partido llega el último tanto. Lo consigue Escalá también. El detan-

der un córner los defensas locales en un ataque del Madrid, volvió a imponerse el Hércules, y entre la infinidad de ocasiones peligrosas por que pasó la portería herculina, mereció citarse una en que Cervera largó un canchazo cuando Zamora estaba batido. El poste estuvo el goal, y luego Bonet con la mano ayudó a despejar el peligro, sin que el árbitro se diera cuenta de la falta producida.

Después de desperdiciar Sautola una ocasión inmejorable para marcar, el Madrid se impuso durante cinco minutos, tardó poco el Hércules en reaccionar, y en pleno dominio, a los veinticinco minutos de juego, se apantó el segundo goal. Salas, desde lejos, envió un fortísimo canchazo, que sorprendió a Zamora, y el balón se coló a la red. El Hércules se vuelve por completo sobre la portería contraria y hasta sus defensas tiran a goal.

En un centro de Irlés, Cervera consigue un tercer tanto, que el árbitro anula en medio de generales protestas.

Faltaban cinco minutos para acabar el encuentro cuando el Madrid logró marcar. Fue en un despeje de Quiñones, que aprovechó Sautola, quien después de burlar a la defensa contraria envió un tiro esquinado que el portero alicantino no pudo detener.

Como el partido estaba próximo a terminar, los alicantinos se dieron por satisfechos y el encuentro fué igualado en sus postreros momentos.

Acabó el partido con la victoria del Hércules por dos goles a uno.

El público salió muy complacido de la calidad de juego desarrollado por los suyos y decepcionado del efectuado por el Madrid.

Los equipos formaron:

Madrid: Zamora; Mardones, Quiñones; Regueiro, Bonet, León; Eugenio, Regueiro, Sañudo, Lecue, Emilio.

Hércules: Pérez; Medina, Maciá; Salvador, Rosalench, Salas; Irlés, Morera, Cervera, Tanoño. -- (Noti-Sport.)

BARCELONA, 7; OSASUNA, 1

BARCELONA, 15. -- De gran interés ha resultado el partido jugado ayer en Las Cortes. Se trataba de la semifinal entre el Osasuna y el Barcelona. Una diferencia de dos goles fué la que los navarros lograron en su campo de juego. Naturalmente, aunque entre la afición barcelonesa había optimismo sobre el resultado, éste no era tanto como para restarle el máximo interés que la lucha se merecía.

Reñiriéndose a cada uno de los tiempos de este partido, podemos decir al reseñar la primera parte que el fútbol llevado a cabo fué espectacular e interesante. El Barcelona, especialmente su delantera, se mostró plenaria de forma. Ninguno de sus componentes estuvo remiso en lanzarse sobre el área rival, y en la mayor parte de las ocasiones en que tal llevar a cabo lo fué merced a una actuación entusiasta, acertada y eficiente de sus jugadores. Munlluch y Ventolrá fueron el exponente más destacado de esta brillante labor. Los dos extremos barcelonistas constantemente estuvieron en la brecha, y en cuantas veces se les presentó la ocasión no mostraron remisos en llevar con peligro la pelota hasta la puerta de Ollaga.

Con cinco goles a uno favorable al Barcelona terminó el primer tiempo. A los dos minutos de comenzado el encuentro, el primero de los tantos. Un centro de Munlluch, que Ventolrá remató con la cabeza.

Poco tiempo había transcurrido cuando una jugada, llevada a cabo por Munlluch, Fernández y Ventolrá, dió lugar a que Escalá en última instancia batiese por segunda vez al meta navarro, y a los nueve minutos, otro goal barcelonista. Una buena jugada de Fernández, salida en falso de Ollaga y remate acertado de Escalá. Unos momentos, pocos, de reacción navarra, y Aranz, al rematar un córner lanzado por Inasusti y cedido por Bayo coloca el tanteador tres a uno.

Apenas conseguido este tanto se adueña el equipo azulgrana de la situación, y Munlluch lleva a cabo una nueva jugada, que minutos después consigue que el haber del Barcelona se vea aumentado. Se presenciaron algunas buenas jugadas del Osasuna, en las que sobresalía Vergara. Al mismo tiempo vamos fallas de Areso y Argemí, que no se entienden. Pero la potencialidad del Barcelona es muy superior, y el marcador no varía, si no es al conseguir el equipo local su quinto tanto, el más espectacular de todos, logrado merced a un centro de Munlluch y un remate espectacular con la cabeza de Ventolrá.

Ollaga, el meta navarro, en un momento de nerviosismo, abandonó su portería, y gracias a la intervención de los defensas no fué batido nuevamente.

Al salir los equipos para iniciar la segunda mitad se aprecia un cambio en la alineación osasunista. Inasusti, el extremo derecho, ha permutado su puesto con Garçon.

El Osasuna arranca con gran energía y en seguida hace intervenir a Borra. Responden sus enemigos y se aplauden dos buenas jugadas de Ventolrá y Escalá. Se oía de vez en cuando un resaca de un buen partido como lo ha sido el jugado en la primera mitad.

El Barcelona tiene asegurado el triunfo, y sus mejores jugadores, como, por ejemplo, Ventolrá, no quieren, al emplearse a fondo, exponerse a un accidente que debilitaría la alineación barcelonista en el encuentro final.

Se aprecia, a pesar del juego entusiasta de los navarros, que no los va a ser posible mejorar la superior clase del equipo enemigo. Efectivamente, en cuanto el Barcelona se lo propone el marcador entra en funciones. A los veintitrés minutos hay una buena jugada de Escalá, terminada con un disparo, fortísimo, que bate a Ollaga. Alguna intervención destacada de Fernández, que sigue actuando con gran ardor, y un remate de cabeza de Valmiana son lo más destacado.

Cuando faltan seis minutos para terminar el partido llega el último tanto. Lo consigue Escalá también. El detan-

tero centro catalán ha recibido un balón adelantado, y después de avanzar algunos metros dispara acertadamente, marcando por última vez.

Una postrer reacción osasunista, y el árbitro señala el fin del encuentro por el amplio tanto de siete a uno. La efímera gloria ha sido salvada con gran ventaja.

El árbitro del encuentro fue Sanchis Orduña, que alineó así a los equipos:

Barcelona: Iborra; Areso, Bayo; Argemí, Franca, Valmiana; Ventolrá, Raich, Escalá, Fernández, Munlluch.

Osasuna: Ollaga; Muguiro, Aranz; Aranz, Cuqui, Tall; Inasusti, Gastón, Vergara, Ben Zubas, Catachús. -- (Noti-Sport.)

LA FINAL SE JUGARÁ EN VALENCIA

Puestos de acuerdo el Madrid y el Barcelona, la final se disputará el próximo domingo en el campo de Mestalla, de Valencia.

FERROVIARIA, 5; ANCOA, 4

Para el torneo amateur organizado por el Madrid, se jugó el domingo un encuentro entre estos dos Clubs en el campo de El Cafeto. Dominó en la primera parte el Ancoira, que marcó tres tantos por uno.

Pero en el segundo tiempo se impuso netamente la Ferroviaria, que marcó cuatro tantos por uno al Ancoira, terminando el encuentro con 5-4 a favor de los ferroviarios.

PARTIDOS AMISTOSOS

En Oviedo jugaron amistosamente el titular y el Sporting de Gijón, quedando empatados a tres tantos.

En San Mamés, un equipo mixto del Athletic derrotó al Vergara por 0-0.

Para la Copa de Vizcaya el Real Unión venció por 4-2 al Zaratua y el Leizor por 3-2 al Santuchú.

En partido de la Copa de Galicia, el Deportivo coruñés venció al Lemus por cuatro a cero.

En Ceuta, en torneo Copa de Marrocos, el Español de Tetuan venció al Ceuta por 3-0.

En Cartagena se jugó un partido para probar jugadores que defenderán el Club titular. El equipo contrario lo formó una selección de jugadores de Valladolid. El Cartagena se adjudicó la victoria por 5-0.

Ciclismo

JOSE ANDRES LOPEZ VENGE EN UNA CARRERA DE LA DEPORTIVA REALIDAD

Organizada por la Agrupación Deportiva Realidad se celebró una carrera ciclista a beneficio del Montepío de Dependientes de Droguería y Perfumería.

Quince corredores tomaron la salida del paseo de Camoens a las ocho de la mañana. El recorrido era de 45 kilómetros, dando la vuelta a Majadahonda. Se clasificaron once, siendo los primeros puestos los siguientes:

1. José Andrés López, 1 h. 12 m. 10 s. 2. Manuel Real, 1 h. 12 m. 11 s. 3. Julián Real, 1 h. 12 m. 11 s. 4. Eugilio del Río, 1 h. 12 m. 14 s. 5. Sigfrido Vaque, 1 h. 13 s.

UNA CARRERA CICLISTA INFANTIL DEL CLUB CICLISTA VENTAS

El domingo por la mañana se disputó una carrera ciclista infantil entre muchachos de trece a quince años, sobre un recorrido de 35 kilómetros, que comprendió dos vueltas completas al siguiente circuito: Salida del kilómetro 4 de la carretera del Este, a seguir por Cunitillas-Bucayas (aeropuerto) y regreso al punto de salida, para recorrerlo nuevamente. La carrera, a pesar de que flovió durante algunos momentos con alguna intensidad, resultó sobranteramente concurrida de público en todo el trayecto. Los futuros adherentes de las carreras ordinarias, tomaron que de los treinta participantes, que tomaron la salida únicamente once fueron capaces de resistir el fatigoso tren que impusieron desde el primer momento quienes se clasificaron en los primeros lugares. La clasificación fué la siguiente:

1. Carlos Iligara, 56 m. 30 s. 2. V. Atienza, 56 m. 30 s. 1/2. 3. Faustino Villajuela, 57 m. 30 s. 4. Félix Pareja. 5. Faustino Alonso, hasta once clasificados.

La organización de la prueba fué muy cuidada.

EDUARDO VICENTE, VENGEDOR DEL PREMIO TROFEO ANADUCCIA

Se disputó el domingo la primera edición del Trofeo C. C. Andalucía, que resultó un franco éxito para el Club organizador.

A las ocho y media de la mañana tomaban la salida los 19 corredores inscritos para la prueba. Desde el primer momento se José Arias quien se pone en cabeza del grupo y muestra más deseos de hacer trabajar a sus rivales para arrebatársela la victoria. Efectivamente, a los pocos kilómetros de la salida se escapó con Eduardo Vicente y J. Jabardo a su rueda. Así, al paso por Villavieja los tres escapados han adquirido un ventaja de 7 m. 1 s. Cuando llegan a Bures, Jabardo y Vicente, más frescos que Arias, deciden abandonar a éste. Se escapan y aún llegan a aumentar su ventaja sobre el grupo inmediato seguidor, que pronto ha absorbido a José Arias.

La llegada al Cerro de los Angeles le hicieron los corredores constituyendo todos un grupo único, del que sólo faltan Jabardo y E. Vicente. De pronto, el joven corredor Jesús Iriarte escapa solo del grupo de manera imprevista, y se destaca de manera notoria. Pero ya es demasiado tarde para aspirar a dar alcance a los dos corredores que marchan en cabeza. Sin embargo, su esfuerzo le ha valido para adjudicarse un tercer puesto, magníficamente ganado. En los últimos momentos, Eduardo Vicente sprinta y pasa la cinta en primera posición con una ventaja casi inapreciable sobre J. Jabardo. A pesar de la lluvia persistente que ha molestado a los corredores, especialmente la última parte de

la carrera, asistió mucho público a la llegada. El recorrido, que comprendió Puente, Legans, Villavieja, Brunete, Navarredonda, El Alamo, Torrejón de Ardoz, Valdemoro y Madrid, era de 95 kilómetros. Tomaron la salida 19 corredores y se clasificaron 10. La organización de la prueba la Trofeo Club Ciclista Anaducia, estupefacto.

Clasificación: 1. Eduardo Vicente, 3 horas 15 m. 5 s. 2. José Jabardo, mismo tiempo; 3. Jesús Iriarte, 3 h. 18 m. 40 s. Ángel Sánchez, 3 h. 20 m. 5. José Rodríguez, mismo tiempo; 6. Severino Hernández, mismo tiempo; 7. José Arias, mismo tiempo; 8. Macario Lorente, 3 h. 23 m. 9. Nicomir Jiménez, 3 h. 25 m. Luciano Aceiro, 3 h. 26 m.

LA SEGUNDA Y TERCERA ETAPA DE LA VUELTA A CATALUÑA LAS GANÓ EL BELGA HUTZ

BARCELONA, 15. -- La segunda etapa de la vuelta ciclista catalana, cuyo recorrido era Manlleu-Gerona, así como la tercera, Gerona-Figuera, las ha ganado el esportista el corredor belga Hutz.

Después de esta etapa, la clasificación general es la siguiente:

- 1. Schepers, 14-10-2; 2. Cháfer, mismo tiempo; 3. Hutz, 14-10-28; 4. Brannenning, 14-10-59; 5. Esquerre, 14-11-1; 6. Bondoux, 14-12-50; 7. Jimeno, 14-16-18; 8. Demetrio, 14-18-33; 9. Izquierdo, 14-20-18; 10. Esteve, 14-24-58; 11. Cañardo, 14-26-40; 12. Spiessen, 14-28-41; 13. Destrieux, 14-28-58; 14. Escuret, 14-32; 15. Pagés, 14-34-0; 16. Escrib, 14-34-14; 17. Canals, 14-35-34; 18. Sisa, 14-37-7; 19. Radau, 14-38-30.

TEATROS GACETILLAS

«MI HERMANA CONCHA»

No deje de verla por su creadora, Carmen Díaz. Peplútima semana de la temporada.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

La junta directiva, accediendo a constantes peticiones de las familias de los socios, ha organizado para el jueves 18 del actual, a las seis y media de la tarde, en el salón teatro del Circolo, una exhibición de danzas clásicas de carácter y estilo--análoga a las que tan grandioso éxito obtuvieron anteriormente--por los discípulos de la clase de Coreografía de dicho Circolo, que dirige el maestro de fama mundial Gerardo de Alenza y la eminente profesora Mery Brusilowskaya.

La diminuta y encantadora estrella cinematográfica Mari-Tere ha tenido la gentileza, accediendo a ruego de la junta, de colaborar en esta fiesta.

CARTELES FARA HOY

TEATROS

COMEDIA. -- 6,30 y 10,30 (populares) 3 pesetas butaca). La hola de plata (lo mejor de Quintero y Guillén).

COMICO. -- (Carmen Díaz.) 6,30 y 10,45: Mi hermana Concha (peplútima semana).

FONTEBA. -- (Teléf. 14416) 10,30 noche: estreno de la ópera vienésa, en tres actos, El príncipe de Scluras (por Matilde Vázquez, Tri-Arelli, María Adama, Agustín Gómez, Pepe Fernández, Ruiz Paris, José Caballero).

COLISEUM. -- (Temporada de verano.) 6,45 y 10,45: 1. Aló, Hellywood! (espectáculo deslumbrador). 2. Bataca, 2,50 pesetas; sifonios, 2 pesetas; principal, 1 peseta.

CHUECA. -- (Compañía Melá-Cibrián. Actos cómicos.) Pepe Isbert, Ariz, Ariz, María Bru.) 6,45 y 10,45: Toda para ti (gran éxito de 1942). Butaca, 1,50.

PAVÓN. -- (Comedias líricas Niño Marchena.) 7: Consuelo la Triana. 11: Cançonera (por Marchena, Niño Almadán y Vilches).

LATINA. -- (Teléf. 72501) 6,45 y 10,45: María de la O. (por María Fernanda Ladrón de Guevara). Queda sólo siete días. Butaca, 2 pesetas.

ESLAVA. -- (Teléfono 10224) 7 y 10,45: La cocotte más pura de Francia (risa para una eternidad). 2,00 m. (esta Laura Piniños? ¿Guipuzcuna? ¿Mariano Ozores? ¿Gracioso!) Butacas, 4 pesetas.

CINES

FUENCARRAL. -- 6,30 y 10,30: La simpática huerfanita (por Shirley Temple; versión española). Segunda semana.

HOLLYWOOD. -- (3672.) 6,30 y 10,30: Vampiras 1936 y El rey de los condenados.

SALAMANCA. -- (Teléfono 6082.) 6,45 y 10,45: El gato montés (emocionante superproducción española; gran éxito).

METROPOLITANO. -- 6,30 y 10,30: Su único pecado y La estrella del Moulin Rouge (en español).

MONUMENTAL CINEMA. -- (Teléfono 71214) 6,30 y 10,30: Rumba (por Carole Lombard y George Raft).

CINEMA ARGÜELLES. -- (Teléfono 45346) 6,45 y 10,45: Rumba (por Carole Lombard y George Raft).

CINE DOS DE MAYO. -- (Teléfono 17452) 6,45 y 10,45: Via Láctea (por Harold Lloyd).

CINEMA CHAMBERI. -- 6,45 y 10,30 (sillón, 0,60): Ojo por ojo (por Buck Jones) y Amame esta noche (por Maurice Chevalier).

CINE MONTECARLO. -- Las mejores películas.

CINE TEJUAN. -- 6,45 y 10,45 (Fémina): El poder y la gloria (en español).

VIARIOS

FRONTON RECOLETOS (Villanueva). -- 2. Teléfono 60377. -- Tarde 4,30. Primero (a remonte). Segundo (a palá): Solozábal y Campos contra Chiquito de Bilbao y Abásolo. Tercero (a remonte): Ostoliza e Iturrin contra Abrego III y Zabaleta. NOCHE 10,45. Campesino de mano a mano. Primero (a remonte): Azpíroz contra Ezponda. Segundo (a palá): Zárraga y Begoña III contra Amorebieta II y Perea. Importantes quinielas en ambas sesiones.

PLAYA DE MADRID. -- Baños, Solárium, Piraguas, Restaurantes, Baile. Abonos temporada: 30 pesetas, caballero, y 20 pesetas, señoritas. Autobuses: Dato, 22.

Conflictos sociales en Madrid

Conforme anunciábamos en nuestro último número, ayer comenzó con toda intensidad la huelga de los obreros del ramo de la Madera

Una asamblea en la Casa del Pueblo.

Ya dábamos en nuestro número del domingo la noticia de haberse agravado, hasta extremos que no admitían duda sobre la certeza de la huelga, el conflicto que los obreros afectos a la Federación Local de Obreros en Madera sustentan por negarse la clase patronal en conceder la semana de cuarenta horas. También manifestábamos en el mismo número que en la noche del pasado domingo habría de celebrarse una magna asamblea en la Casa del Pueblo, de la cual, en definitiva, había de salir la actitud que adoptarían los obreros de la Madera.

En efecto, la noche del domingo se reunitieron en el salón teatro de la Casa del Pueblo todos los obreros a los que afectaba el conflicto. El local se encontraba totalmente ocupado de trabajadores, quedando muchos de ellos sin poder penetrar por insuficiencia del mismo.

A las nueve y media de la noche se declaró abierta la sesión, y el camarada Giordano Bruno Navarro, en nombre de la Comisión ejecutiva de la Federación Local, informó ampliamente y con todo detalle de cuantas gestiones habían llevado a cabo para solucionar satisfactoriamente el conflicto sin tener que llegar al planteamiento del movimiento huelguístico. Refirió también la entrevista sostenida a última hora de la noche del día anterior con los elementos patronales en el Jurado mixto, en la que, frente a las legítimas aspiraciones de los trabajadores, los patronos habían propuesto una contraproposición a todas las condiciones, cuyos términos, en síntesis, quedaron recogidos en nuestro número del domingo. Vista la posición adoptada por los elementos patronales, la Comisión ejecutiva propuso a los reunidos la declaración de huelga general a partir de ayer, lunes, siendo aprobada por unanimidad esta propuesta, así como todas las gestiones llevadas a cabo por los dirigentes de la organización.

Comienza el paro.

Obedeciendo los acuerdos que anteriormente quedan expuestos, en las primeras horas de la mañana de ayer comenzó la huelga de esta industria con una absoluta unanimidad. Según nos ha comunicado un camarada que

La C. N. T. segunda el movimiento.

De esta organización sindical hemos recibido la presente nota, en la que anuncia que secundará el paro con todo entusiasmo: «Como teníamos acordado en nuestra última asamblea, presentamos las bases elaboradas por este Sindicato a la Patronal, que expira el 18 del corriente. Como quiera que la Federación Local de Obreros en Madera (U. G. T.) va a la huelga antes del plazo por nosotros fijado, por acuerdo de su asamblea, tenemos que declarar que, a pesar de no haber contado con nosotros para tal movimiento, salimos a la calle con toda la responsabilidad que nos queda para no hacer de esquiroleros ni enfrentarnos con nuestros hermanos.

En manifestó y en nuestro domicilio social (Luna, 11) informaremos a los trabajadores de la marcha del conflicto.

Esperamos saberlos cumplir con ustedes de los exhortados, os saludamos. -- El Comité de huelga.

Los trabajadores de la Construcción continúan en huelga

La huelga de la Construcción continúa en la misma situación y estado que en días anteriores. Llegan noticias al Comité de huelga de haberse presentado ya en numerosos pueblos de la provincia los oportunos edictos de huelga para declarar el paro dentro del término legal.

En el consejo de ministros celebrado en la mañana de ayer se adoptaron acuerdos importantes en relación con este conflicto, que quedan recogidos en otro lugar de este número.

La actitud de rebeldía de la clase patronal en el conflicto de los Calefactores y Ascensoristas ha llegado ya a términos intolerables

Durante las últimas veinticuatro horas ha permanecido el conflicto de los Calefactores y Ascensoristas en el mismo estado que en días anteriores. Como dato curioso de hasta dónde de ha podido llegar la clase patronal en su actitud de provocativa intransigencia, hemos de referir en estas columnas el caso siguiente:

A media tarde de ayer se recibió en el Sindicato Metalúrgico El Balmarte un aviso de la Federación Patronal para que el Comité de huelga del ramo de Calefactores y Ascensoristas se presentase en el local de la Patronal para celebrar con los directivos de dicha entidad una entrevista.

En su deseo de poner término a este problema, accudieron nuestros camaradas, a los que se manifestó por los patronos que la disposición ministerial que se dictó para resolver este conflicto,

forma parte del Comité de huelga, el paro afecta, aproximadamente, a 7.000 hombres. No habiéndose registrado durante toda la jornada el menor intento de esquirolaje, por lo cual no ha sido menester que los grupos de huelguistas que vigilaban los talleres

NOTA INTERNACIONAL

El chantaje fascista da sus frutos

Desde hace pocos días, desde el discurso tan comentado de Chamberlain declarándose abiertamente...

Lo pasado es la agresión italiana a un miembro de la Sociedad de Naciones; la condena de ésta; la aplicación de las medidas coercitivas...

Se le creaba a la Sociedad de Naciones un problema grave, y concretamente, de todas las naciones firmantes del pacto...

Y aquí surgió el chantaje — una más —. Simuló durante unos días aproximarse su política a la alemana...

El pleito de sancionistas y antisancionistas está nuevamente sobre el tapete. Y esta vez, con ventaja para los segundos...

EL PLEITO DE LAS SANCIONES

Se acentúa cada día la tendencia impunitista de Inglaterra

¿Debe ser Inglaterra o Francia quien proponga la suspensión de sanciones?

PARIS, 15.—El Matin dice que, lógicamente, es a Inglaterra a la que incumbe proponer en Ginebra el levantamiento de las sanciones...

Eden, contestando a Henderson, dice que cuenta el pasado que el purvenir. Nuevas tareas esperan a los hombres de Estado...

En el «Figaro», D'Ormesson dice: «Debería ser Francia quien tomara la iniciativa sobre la derogación de las sanciones...

Satisfacción y protestas en la prensa inglesa.

LONDRES, 15.—Gran parte de la prensa inglesa muestra su satisfacción por las tendencias antisancionistas...

Probablemente dimitirá Eden, derrotado por Mussolini.

LONDRES, 15.—El redactor diplomático del «Observer» estima que la reunión del Gabinete del miércoles...

El «Sunday Dispatch» y el «Sunday Express» examinan también la cuestión de una eventual dimisión de Eden...

El «Sunday Express» hace resaltar que la armonía en el seno del Gobierno...

Ahora — dice el periódico — se trata de saber el camino que emprenderá Baldwin...

En los círculos políticos se cree que en el último de estos casos presentará la dimisión del cargo de presidente del Consejo...

LONDRES, 15.—Se declara de fuente bien informada que no se debe conceder ninguna importancia a los rumores que se refieren a la dimisión de Eden...

Una pregunta de Henderson a Eden. LONDRES, 15.—Durante la sesión

EL FRENTE POPULAR FRANCÉS EN EL PODER

Con el triunfo del proletariado se considera reunificada la Confederación General del Trabajo

Han terminado las huelgas.

PARIS, 15.— Puede considerarse que con la reanudación del trabajo esta mañana en la gran mayoría de las fábricas metalúrgicas de París y el Sena...

También han terminado las huelgas que afectaban a la construcción, bordados, electricidad, plumería y vestido...

Jouhaux visita a los huelguistas de los grandes almacenes.

PARIS, 15.— Una representación de la Ejecutiva de la C. G. T. ha visitado esta tarde los grandes almacenes para expresar a los empleados huelguistas la solidaridad obrera...

Interrumpido por breves momentos las negociaciones que se llevan a cabo en el ministerio del Interior con los delegados patronales, Jouhaux, secretario general de la C. G. T., acompañado por Capocci, secretario de la Federación de Empleados, visitó su vez los almacenes Trois Quatiers, Printemps y Galeries La Fayette...

Capocci dio cuenta a los empleados del estado de las conversaciones, y Jouhaux expuso su satisfacción por ver que los empleados han comprendido que forman parte de la clase obrera...

Esta palabras de Jouhaux pusieron una nota de alegría entre los empleados, que llevan ocho días encerrados voluntariamente en los locales.

Al marchar, Jouhaux fue aclamado por los empleados...

El proletariado francés celebra su triunfo.

PARIS, 15.— Hoy se han celebrado numerosas manifestaciones en toda Francia para festejar el triunfo electoral del Frente popular.

Las principales manifestaciones han tenido lugar a más de la de París, en Marsella, donde se congregaron 50.000 manifestantes; en Rouen, en El Havre, en Burdeos, Nimes, Tolón, Argel, Nevers, etc., etc.

En ninguna de las capitales donde se han celebrado estas manifestaciones se ha registrado incidente alguno.

Grandiosa manifestación de unidad obrera.

PARIS, 15.— En el estadio Buffalo se ha verificado esta tarde la gran manifestación organizada por el Partido comunista para celebrar la victoria legislativa y social.

Antes de las dos de la tarde, el estadio estaba completamente lleno por una inmensa muchedumbre, sobre la que flotaban banderas tricolores y rojas.

En el programa de la manifestación figuraron numerosos desfiles, cortados por alocuciones y discursos. Estos comenzaron a las siete de la tarde.

El desfile comienza con los miembros de los Comités de huelga de la región parisiense. Siguen numerosas Delegaciones, portadoras de cartulones con el nombre de las casas donde trabajan, y en los que dan cuenta de su victoria. Numerosos manifestantes son portadores de banderas tricolores y rojas.

El desfile de estas Delegaciones es acogido con gritos de «Victoria» y canciones revolucionarias.

El Comité ejecutivo del Partido Comunista, antes de tomar asiento en la tribuna de honor, desfiló por la pista. Con el Comité comunista marcha el representante de la Comisión administrativa del Partido Socialista (S. F. I. O.), que es uno de los oradores anunciados.

Una vez que los directivos tomaron asiento en la tribuna que les ha sido

reservada, hace uso de la palabra el presidente de la reunión y secretario del Partido Comunista, Gitton, que recuerda el objeto de la fiesta, y termina exponiendo las consignas del Partido Comunista, que son: «Por una Francia libre, fuerte y feliz. Por la República francesa de los Soviets.»

Seguidamente desfilan los miembros de las Juventudes Comunistas, y a continuación, los reunidos guardan un minuto de silencio por los muertos por la Libertad.

En el programa figuran numerosas exhibiciones gimnásticas.

El secretario de la C. G. T., Frachon, subraya que la reunificación de la C. G. T. es lo que ha permitido lograr la victoria obrera reciente, y expresa su satisfacción por el ingreso en la C. G. T. de los trabajadores católicos y de los procedentes de las Cruces de Fuego, y hace resaltar que no puede haber Frente popular sin unidad sindical, y pone en guardia a los trabajadores contra los que intenten dividirlo.

Seguidamente desfilan numerosos trabajadores con vestidos de faena y regionales, y a continuación Zyromski, de la Comisión administrativa del Partido Socialista (S. F. I. O.), subraya los resultados de la unidad de acción, y dice: «Merced a ella, se logrará el cambio total en la política, no sólo nacional, sino internacional.»

Espera que en breve se logrará la unidad organizada de los Partidos, no sólo en el terreno nacional, sino internacional; agradece al Partido Comunista el apoyo leal que presta al Gobierno Blum, y anuncia que el Partido Socialista propiciará la constitución de Comisiones de enlace que aseguren la unión eficaz de ambos Partidos. Dijo, finalmente, que los proyectos presentados por el Gobierno no han decepcionado la esperanza del pueblo.

Interviene a continuación Duclos, que renueva las seguridades dadas al Gobierno sobre el apoyo comunista y muestra su satisfacción por la iniciación de la aplicación del programa del Frente popular.

Pide que el programa se realice en toda su integridad, especialmente en lo que se refiere a la reforma fiscal, y después, dirigiéndose a la clase media, dice:

«Se ha intentado asustarnos; pero los obreros no querían destruir nada. Sólo querían defender su pan y el de sus hijos.»

Terminado el discurso de Duclos, la orquesta «La Marsellesa», que inmediatamente entonan todos los asistentes al acto... (Fabra.)

Pasó la hora de las algaradas contra la policía.

LILA, 14.— En un discurso que ha pronunciado en esta capital el diputado comunista y secretario general del Partido Comunista, Thorez, al subrayar los últimos movimientos huelguísticos, dijo: «La clase obrera ha obtenido, no sólo importantes mejoras al mostrarse disciplinada, tranquila y fuerte, sino que ha demostrado su capacidad para tomar en sus manos su propio destino.»

Después, el senador comunista Cachón dijo: «Ya pasó el momento de las pequeñas riñas de la calle y de choques con la policía; ahora es el momento de una gran acción disciplinada de las masas...» (Fabra.)

El Gobierno del Frente popular, contra la Olimpiada de Berlín.

PARIS, 14.— Durante la semana entrante, el Gobierno adoptará una decisión final sobre la participación de equipos franceses en los Juegos olímpicos alemanes. También se decidirá cuál será la actitud de Francia en relación a los «Juegos rojos» de Barcelona.

Se sabe que el Gobierno francés ha de notificar al Comité olímpico su determinación antes del sábado próximo. Se cree que permitirá que los atletas franceses vayan a ambos certámenes, pero que reducirá los gastos en cuanto se relaciona a la concurrencia a los de Alemania, como un gesto simbólico del Frente popular francés contra el régimen nazi alemán... (United Press.)

Crisis total en Suecia

ESTOCOLMO, 14.— Las dos Cámaras han rechazado ayer una moción del Gobierno encaminada a aumentar los tipos de jubilaciones en las localidades en que la vida es más cara.

Como el Gobierno había presentado la cuestión de confianza, es probable la dimisión del mismo.

El jefe del Gabinete, Hanson, ha declarado a la Agencia Telegráfica Sueca que seguramente el lunes presentará la dimisión total del Gabinete... (Fabra.)

ESTOCOLMO, 15.— Ha dimitido el Gobierno... (Fabra.)

El rey ha encargado de formar Gobierno al jefe del partido agrario.

ESTOCOLMO, 15.— El rey ha encargado a Pehrsson, jefe del partido agrario, la formación del nuevo Ministerio. Pehrsson ha aceptado el encargo... (Fabra.)

Se quiere un Gobierno de concentración amplia.

ESTOCOLMO, 15.— En relación con el encargo de formación del nuevo Gobierno, se precisa que el rey ha rogado a Pehrsson, a quien ha confiado la misión de constituir el nuevo Gabinete, que examine si hay posibilidad de constituir un Gabinete de concentración que cuente con la más amplia mayoría parlamentaria posible... (Fabra.)

Círculo de Bellas Artes

Abre concurso para arrendamiento servicio limpieza de su edificio; admitiéndose proposiciones hasta el día 19 del actual, a las ocho de la noche.

Madrid, 13 junio 1936.—El secretario, Mariano Carranceja.

HA QUEDADO RESUELTA LA CRISIS BELGA

En el programa del segundo Gobierno Van Zeeland figuran tímidas mejoras sociales

Los socialistas acuerdan colaborar, y Van Zeeland forma Gobierno.

BRUSELAS, 15.— El Consejo general del Partido Socialista ha aprobado en su reunión de anoche la participación en el Gobierno.

En vista de ello, Van Zeeland ha declarado que el Gabinete queda definitivamente constituido en la forma ya anunciada.

Después de hacer que el Parlamento belga apruebe su programa, el Gobierno Zeeland procurará llevar a cabo el conjunto de reformas políticas y sociales que lo componen.

Con referencia a las cuestiones sociales, se prevé un aumento de salarios, vacaciones retribuidas, retiro a los sesenta años, llevado a la práctica allí donde sea posible.

Se estudiará la implantación de la semana de cuarenta horas, aunque el presidente se muestra contrario a la generalización de esta medida, porque teme que motive una alza en los precios de producción, lo que influiría desastrosamente en la economía belga.

Por fin se prolongará la permanencia en las escuelas hasta los quince años... (Fabra.)

Reserva de la prensa frente al nuevo Gobierno.

BRUSELAS, 15.— El Gobierno se ha dirigido anoche por el radio, a los obreros, haciéndoles numerosas promesas y llamándolos a la razón. El llamamiento no ha evitado la huelga general minera.

La prensa acoge con gran reserva al nuevo Gobierno... (Fabra.)

Los liberales, descontentos, aunque colaboran.

BRUSELAS, 14.— El partido liberal ha publicado una nota lamentando las circunstancias de la constitución del nuevo Gobierno, y dice que, a pesar de la presencia de liberales en el seno del Gobierno, el partido no compromete su actuación... (Fabra.)

Con unanimidad absoluta van a la huelga todos los mineros de Bélgica.

BRUSELAS, 15.— En todas las cuencas hulteras, los obreros han seguido la orden de huelga publicada por el Congreso extraordinario minero.

En la cuenca de Lieja, todas las minas están en huelga desde esta mañana. El paro es también completo en la industria metalúrgica. Se espera que los obreros de las minas de hulla y el personal de tranvías y de los servicios públicos se declare también en huelga. La situación se agrava sin cesar, y el peligro de una huelga general en todo el país se hace cada vez más inminente.

En todos los ramos de la industria, los obreros han formulado reivindicaciones pidiendo aumento de salario. En la capital ha producido alarma la situación, ya que la declaración de huelga general minera ha seguido de cerca a la formación del nuevo Ministerio... (Fabra.)

Estado de las huelgas.

AMBERES, 15.— Ha quedado resuelta la huelga de diamantistas. En el puerto, la situación continúa igual. La huelga de choferes de autocamiones, que debía ser hoy general, es parcial.

Se han registrado algunos incidentes y colisiones con la policía, a consecuencia de los cuales han sido practicadas dos detenciones... (Fabra.)

LOS ÁRABES PALESTINOS, CONTRA TODOS

Se han producido choques con los católicos y agresiones a ciudadanos ingleses

JERUSALEN, 15.— Anoche estalló una bomba en un edificio habitado por varias familias inglesas. Ha sido detenido un árabe sospechoso, que se cree será condenado a muerte, con arreglo a las nuevas disposiciones... (Fabra.)

Choques entre católicos y musulmanes.

JERUSALEN, 15.— Esta mañana ha sido tirado en la carretera de Jaffa un camión militar.

Durante la pasada noche se registró un encuentro entre católicos y musulmanes; dos católicos resultaron muertos y tres musulmanes heridos... (Fabra.)

El Gobierno ordena que se abran los establecimientos.

HAIFA, 15.— Anoche se han registrado actos de vandalismo en varias localidades.

En Acre se hicieron disparos contra un puesto de policía. Los agentes contestaron. No ha habido víctimas.

Las autoridades han ordenado a los dueños de las principales almacenes de la ciudad que vuelvan a abrir sus puertas... (Fabra.)

Satisfacción en los medios judíos por las medidas inglesas.

JERUSALEN, 15.— La prensa judía acoge con satisfacción las energicas medidas previstas por la nueva ley penal. Sin embargo, bandas de árabes continúan atacando las vías férreas y las colonias judías aisladas.

En todas partes, los agresores han sido rechazados por las tropas encargadas de la defensa local... (Fabra.)

UNA CATASTROFE EN ALEMANIA

En una explosión ocurrida en un laboratorio militar se teme que hayan muerto noventa personas

TALLINN (Alemania), 15.— (United Press).— En un laboratorio militar situado en los bosques, a ocho kilómetros de Tallinn, se ha producido una explosión, a consecuencia de la cual se teme que hayan muerto, por lo menos, noventa personas y una treinta

han resultado heridas. De 180 oficiales de reserva que asistían a un curso especial en el laboratorio, solamente 90 se han presentado hasta ahora.

Se desconocen las causas de la explosión... (United Press.)

LA JORNADA DE CUARENTA HORAS

Se aprueba el preámbulo del convenio aplicándola a la industria del hierro y el acero

GINEBRA, 15.— La Comisión del Hierro y del Acero, de la Conferencia Internacional del Trabajo, ha aprobado, por 21 votos contra 13, el preámbulo del proyecto de Convenio de aplicación de la semana de cuarenta horas en esta industria, que confirma, como principio, las cuarenta horas y el sostenimiento del nivel de vida de los trabajadores.

La Comisión de la nueva jornada de trabajo en los trabajos públicos, construcción e ingeniería civil, ha aprobado el texto de los dos anteproyectos

de los Convenios relativos a la reducción de la jornada de trabajo: primero, en los trabajos públicos ejecutados por colectividades o por administración, y segundo, en la construcción e ingeniería civil... (Fabra.)

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA, a 3.50 pesetas mensuales en Madrid y 10.50 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

DOS MINISTROS EN CÁCERES

“Los yunteros quedarán consolidados, y queda comprometida mi palabra”, dice el señor Ruiz Funes

CACERES, 15.— Ayer mañana se celebró la recepción en honor de los ministros de Agricultura y Marina, que estuvo concurridísima, asistiendo todas las representaciones oficiales y numeroso público, así como otras de los pueblos de la provincia.

A mediodía se celebró un banquete de más de 400 cubiertos. A los postres, ofreció el agasajo a los señores Ruiz Funes y Giral el diputado a Cortes de Izquierda Republicana, en representación de esta organización, don Luis Martínez Carvajal.

A continuación habló el alcalde de la ciudad, camarada Antonio Canales, socialista, el cual dijo a los ministros que Extremadura es una región que se ha entregado lealmente, ferrosamente a la República, y tiene, por tanto, derecho a que la República se ocupe intensamente de sus problemas.

Seguidamente se levantó a hablar el ministro de Marina, señor Giral, que fue acogido con una gran ovación. Reclama el apoyo y la colaboración de todos para la obra que ha de emprender el Gobierno. Dice que lo más difícil es administrar el triunfo, pues hay quien cree que, después de triunfar, ya está todo hecho, siendo así que entonces es cuando empieza verdaderamente el trabajo. Se refiere a los rumores de la concesión al Gobierno de «plenos poderes» que estos días han circulado por cierta prensa, y dice: «¿Para qué los necesitamos? El Poder no reside más que en el pueblo, y éste lo ha depositado en nosotros. No necesitamos otros, pues los del pueblo los tenemos bien plenos.» (Ovación.)

Añade que por eso es mayor la responsabilidad del Gobierno, porque es preciso hacer una nueva estructuración de la nación española.

«Hasta ahora—sigue diciendo—, no hemos hecho más que propaganda de nuestras ideas. Ahora tenemos, no que hablar, sino hacer. Y para esto es para lo que necesitamos vuestra colaboración y fervor republicano. Colaboración de todos los partidos que forman el Frente. Y conste bien—y esto lo digo principalmente para vuestro alcalde, que es el alma en esta provincia de un partido de reserva— que de esa colaboración, lealtad hasta ahora, el Gobierno es altamente satisfecho. Y hemos de cumplir, con la ayuda de todos, el pacto del Frente popular.»

Las últimas palabras del ministro de Marina fueron acogidas con una gran ovación y numerosos vivas.

Por último, pronunció un breve discurso el ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes, quien dijo que no conocía íntimamente a Extremadura, pero sí conocía sus problemas del campo. «Y prueba de ello es que, apenas llegué al ministerio, empecé a legislar en pro de los yunteros extremeños. Este problema de los yunteros—añade—no está terminado, pero yo os prometo que los yunteros serán consolidados, y en ello va empeñada la garantía de mi palabra.» (Ovación.)

Recuerda luego el orador la actuación de las Constituyentes y cómo fue luego la República, en el segundo bienio, perdiendo el sentido del decoro republicano. Señala que tan pronto como la República ha sido restaurada, el Gobierno se ha preocupado de seguir la labor iniciada al principio. Y ha tenido que hacer labor destructora de lo que desnaturalizaba a la Reforma agraria y reanudar la labor de construcción.

Es preciso—dice luego—que se bore de vosotros el concepto de la prisa y el concepto del mesianismo. La República es la obra común, la obra de todos; no hay Mesías, pues cada uno de vosotros es un Mesías, al que se le dan las armas de su propia liberación espiritual y de España. La obra es más grande; pero las grandes obras son siempre producto de una colaboración de generaciones. Y nosotros queremos pasar a los que nos sigan, no la antorcha gastada, sino la antorcha encendida. (Ovación y vivas.)

Los dos ministros fueron nuevamente ovacionados y se dieron numerosos vivas al abandonar el local donde se celebraba el acto.

Salieron con dirección a Madrid los señores Giral y Ruiz Funes y acompañados momentos después de terminado el homenaje... (Febusa.)

COMPRE LAS OBRAS DE Juan García Morales

Presbítero

El Cristo Rojo . . . . . 3,00  
Tres años de lucha . . . . . 2,00  
Hipócritas! . . . . . 1,50  
Atisbos (Hacia una nueva España) . . . . . 3,00

ADQUIERA LAS OBRAS DE FERMINGALAN

Barbarie Organizada . . . . . 5,00  
Cartas Políticas . . . . . 2,50  
Nueva Creación . . . . . 3,00  
Aventura y Muerte . . . . . 1,00

Pídanse en Librerías, o contra reembolso, agregando 60 céntimos para gastos, por paquete, a

EDITORIAL CASTRO, S. A. CARABANHEL BAJO Madrid.

Lea "La Hija del Presidio".

ALEXITO POR LA PRÁCTICA EN ESCUELA RADIO EL FAMOSO INSTITUTO ESPAÑOL. Incluye detalles de suscripciones y precios.